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Passageiros 
de ônibus e 
avião têm uma 
série de direi-
tos que, muitas vezes, 
não são cumpridos.

Ibovespa 
lidera inves-
timentos no 
trimestre, mas 
perde em março.

Carrefour é 
condenado 
por obrigar 
empregados 
a registrar ponto de 
saída e continuar 
trabalhando.

Hoje é o dia 
mundial de 
conscienti-
zação sobre 
o autismo. Precisa-
mos compreender, 
respeitar, incluir.
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  56887                      6000.000
20   65.955                     12.000 
30   48.439                  9.000
40  40.494                   8.100
50    63.663                      7.698

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quintas

segunda,terça, quarta,quinta,sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

tiMe dO COraÇÃO
REMO/PA

quarta e sábado

terça e sexta

PriMeirO SOrteiO

SeGUNdO SOrteiO

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 733  30/03

 Concurso 2862   31/03

 Concurso 4645

 Concurso 1376  31/03

 Concurso 302  31/03

 Concurso 1232 31/03

 Concurso 1059  30/03

lOteria

Dia Mundial da Saúde
No próximo sábado (07) celebramos o dia Mundial da Saúde, que foi criado em 07 de abril de 1948, 

pela Organização Mundial de Saúde (OMS). todos os anos, nesta data, o Conselho Nacional de Saúde 
(CNS) realiza comemorações alusivas a data. Saúde é o completo estado de bem-estar físico, mental e 
social e não a simples ausência de doença. Uma pessoa saudável não é aquela que não está doente, mas a 
que tem o corpo e a mente funcionando em harmonia, desempenhando os papeis que cabem a cada um e 
proporcionando o máximo de bem-estar, disposição e vitalidade.

Para manter uma vida saudável, é importante que se tenha hábitos que ajudem a manter a boa saúde, 
entre eles, uma alimentação adequada, ter cuidado com a auto-medicação, manter boa higiene pessoal, 
sono regular e tranquilo e a prática regular de exercícios físicos.

No brasil, a população está vivendo cada vez mais. São os indicadores de esperança de vida ao nascer 
e de taxa de mortalidade infantil que confirmam esse progresso. O aumento da expectativa de vida do 
brasileiro é resultado da melhoria das condições de vida - saneamento básico, assistência médica, entre 
outros fatores.

entretanto, o país tem muito o que avançar na saúde, principalmente quando falamos da saúde públi-
ca. a maior parte da população utiliza o Sistema Único de Saúde (SUS), que é gerenciado pelo Ministério 
da Saúde. em muitos municípios ainda encontramos carência no atendimento médico, com a falta de 
estrutura física, poucos profissionais, falta de medicamentos e de exames. 

Nesta dia Mundial da Saúde, esperamos que os profissionais desta área sejam mais valorizados e que 
principalmente a população que necessita do serviço seja atendida, pois a saúde é a prioridade número 
um na vida de qualquer ser humano.
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GaSOliNa
a gasolina no brasil custa, 

em média, 50% mais caro que o 
produto dos estados Unidos. de 
acordo com o diretor de Política 
econômica do banco Central, 
Carlos Hamilton araújo, o galão 
com 3,8 litros custa em torno 
de US$ 4 nos estados Unidos, 
enquanto no brasil a mesma 
quantidade chega a US$ 6.

No relatório de inflação, 
divulgado na última quinta-
feira (29) pelo banco Central, 
foi mantida a previsão de que 
não haverá reajuste no preço 
da gasolina no país este ano. 
Projeção que foi mantida 
também para o botijão de gás.

No início do mês, a presiden-
te da Petrobras, Maria das Gra-
ças Foster, anunciou que mesmo 
a alta dos preços do petróleo no 
exterior não causaria elevação 
no valor do combustível no 
brasil. bOM Para tOdOS...

DINOSSAURO NA JAULA
O Superior tribunal de Justiça negou, em caráter liminar, o pedido 

de habeas corpus para o prefeito de dois irmãos das Missões, edison de 
alencar Hermel (PP). ele teve a prisão decretada há duas semanas e foi 
afastado do cargo por suspeita de fraude em licitações.

a decisão foi tomada pela 4ª Câmara do tribunal de Justiça do estado, 
como medida cautelar, ao receber uma denúncia do Ministério Público. O 
prefeito e sete pessoas, entre servidores e sócios de empresas, são acusa-
dos de envolvimento nas fraudes em licitações. 

a JUStiÇa eStÁ alerta... logo teremos novidades por aqui. Se tens 
culpa no cartório é bom regularizar logo antes que seja tarde!

CODAMAICA
Sucesso absoluto na feira reali-

zada no último sábado (31), quando 
foram comercializados os produtos 
doados pela receita Federal. Muita 
gente atendeu o convite e fez suas 
compras auxiliando a entidade e 
adquirindo ótimos produtos. Para-
béns a diretoria e seus colaborado-
res...

aposentadoria: mesmo sem contribuição recolhida, tempo de serviço será reconhecido
 
O trabalhador que não teve a contribuição ao instituto Nacional de Seguro Social (iNSS) recolhida, mas teve vínculo empregatício, deverá ter seu tempo 

de serviço reconhecido para adquirir a aposentadoria, informou o presidente do Conselho de recursos da Previdência Social (CrPS), Manuel rodrigues.
Segundo ele, para ter o reconhecimento do direito, basta que o empregado apresente, quando for se aposentar, a car-

teira profissional, com a anotação do contrato de trabalho, com data de entrada e de saída do emprego.
Outro dado importante que comprova o tempo de trabalho, para a pessoa ser beneficiária da Previdência, é a relação anual de 

informações Sociais (rais), que todo ano os empregadores devem encaminhar ao Ministério do trabalho e emprego (Mte).

Saiba quais gastos com saúde não são 
dedutíveis no Imposto de Renda

embora a declaração de imposto de renda não seja 
mais novidade para a maioria dos contri-
buintes, muitos ainda têm 
dúvidas, sobretudo quanto 
aos gastos com saúde: será 
que todos são dedutíveis?

Segundo especialistas, 
nem todos os gastos relacio-
nados com saúde podem ser 
considerados despesas médi-
cas. este é o caso, por exemplo, 
do exame de dNa para investi-
gação de paternidade, que não 
é considerado para fins fiscais.

O mesmo acontece com a compra de itens como óculos, lentes de contato 
e aparelhos de surdez ou similares.

recorrer a métodos não tradicionais para o tratamento da saúde, entre-
tanto, pode gerar dedução no imposto de renda. Gastos com acupuntura, por 
exemplo, podem ser deduzidos, desde que o acupunturista tenha formação 
médica, já que a acupuntura foi reconhecida como especialidade médica por 
meio da resolução do Conselho Federal de Medicina de número 1.455/1995. 

No que diz respeito aos gastos com enfermeiros e remédios, estes não são 
considerados para fins fiscais, exceto quando constarem de conta hospitalar.

LIÇÕES DE VIDA
lembre-se de que o silên-
cio às vezes é a melhor 
resposta...

RODEIO 
CRIOULO

acima das maiores expectativas 
foi realizado o 13º rodeio Crioulo 
e artístico de Maravilha. a ampla 
cobertura nesta edição retrata o 
sucesso do evento. estamos orgu-
lhosos pela parceria na divulgação 
do mesmo. transmitimos nossas 
congratulações à patronagem e 
todos aqueles que se envolveram 
para acolher as milhares de pessoas 
que se fizeram presentes. a boa 
divulgação foi fundamental...

Imagem revela como o cérebro é 
organIzado

esqueça aquela ideia de que "o lado direito do cérebro faz assim" e o 
"lado esquerdo do cérebro faz assado". Um estudo publicado na última 
quinta-feira (29) pela revista “Science” mostra que o cérebro humano não 
tem "lados" nem é isolado na hora de realizar tarefas. ele é todo interligado 
e não existem áreas específicas para determinadas funções.

O mesmo padrão de organização foi observado no cérebro humano e 
também no de macacos. Segundo os pesquisadores, os sinais que correm 
pelo cérebro se ordenam em uma estrutura tridimensional, como uma 
"grade curvada". em resumo, o cérebro não é um emaranhado de fios se-
parados, mas uma rede interligada. Não é o caso do cérebro dos nossos 
diNOSSaUrOS...

Ilaine Rohden/O Líder

Divulgação

Divulgação

ENCAMINHANDO A SUCESSÃO 
EM MARAVILHA

recebemos informações de fontes dignas de crédito de que o 
PSdb e o PSd de nosso município estiveram reunidos no último 
sábado (31), onde foi tratada uma possível coligação entre ambos 
os partidos para as próximas eleições, que já começam a pegar 
fogo. além de sua diretoria, participaram os pré-candidatos a 
prefeito pelo PSdb – JaNir SiGNOr e a candidata pelo PSd, 
Marli aGOStiNi. Sobre o que foi discutido, além da composição 
da chapa majoritária, agora será discutido internamente. 
ambos os partidos ouvirão outros, sempre respeitando a 
potencialidade de cada um. desenhamos desde já, grandes 
composições partidárias e com excelentes opções ao eleitor...
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Fique por Dentro

Lembranças Renata Mattia/ O Líder

Jesus e a exaltação à Vida
*Paiva Netto

a mensagem da Semana Santa não é a da ruína, 
mas de vitória. vitória sobre a morte!

em “o Drama Milenar do Cristo e do anti-Cristo”, 
escreveu Huberto Rohden (1893-1981): “(...) o Cristo 
sempre ressuscita, mesmo de túmulos fechados, sigila-
dos e guardados por Seus inimigos. É proibido ressusci-
tar — mas ele sempre ressuscita... os Seus verdadeiros 
amigos o encontram sempre glorioso, por toda a parte, 
em todos os tempos”.

Realmente, contra todas as perspectivas, vencendo 
dramas, lutas e guerras, o Celeste taumaturgo a todo 
momento ressurge nos corações de Boa vontade. É o 
triunfo do amor, que se manifesta das mais surpreen-
dentes formas, dando continuidade à existência. Por-
que a Paixão de Jesus não canta a morte, mas exalta a 
vida, vida eterna.

aí está. onde há vida, diz o povo, há esperança.

LEVANTA E ANDA, HUMANIDADE!
No evangelho do Cristo, Mateus relata, nos versí-

culos de 1 a 8 do capítulo 9º, que “entrando Jesus num 
barco, passou para a outra banda do lago e foi para a 
Sua própria cidade.

“e eis que Lhe trouxeram um paralítico deitado 

num leito. vendo-lhes a fé, Jesus disse ao paralítico: tem 
bom ânimo, filho; estão perdoados os teus pecados.

“Mas alguns escribas diziam consigo: este blasfe-
ma.

“Jesus, porém, conhecendo-lhes os pensamentos, 
perguntou: Por que cogitais o mal nos vossos corações?

“Pois o que é mais fácil dizer: estão perdoados os 
teus pecados, ou: Levanta-te e anda?

“ora, para que saibais que o Filho de Deus tem 
sobre a terra autoridade para perdoar pecados — de-
terminou ao paralítico: Levanta-te, toma o teu leito e 
vai para tua casa.

“e, levantando-se, partiu para sua casa.
“vendo isto, as multidões, possuídas de temor, glo-

rificaram a Deus, que dera tal autoridade aos homens”.
Que cada criatura tenha a fé daqueles que carrega-

ram até Jesus o paralítico, a ponto de comover o Divino 
Mestre, que então lhe ordenou: “— Surge et ambula!”.  
— “Levanta e anda”, Humanidade!

Curioso este mundo!... Multidões consideram-se 
cristãs. Mas quando se fala a respeito do evangelho, 
há quem exclame surpreso: “Hein?!”. a impressão que 
passa é que muitos jamais sequer abriram o Novo tes-
tamento.

eis o caso da Semana Santa: como gerações e gera-
ções não se debruçaram do modo que deveriam sobre 

o Livro Sagrado, quando os povos alcançam períodos 
de transição semelhantes a este que vivemos, percebe-se 
em parte da mídia menor cuidado ao fato que marca 
a afirmação do Cristianismo desde os seus primeiros 
passos: a Ressurreição de Cristo Jesus!

ademais, muita gente acostumou-se a guardar da 
Semana Santa a imagem da Crucificação (morte) de 
Jesus, embora o seu grande recado se encontre estam-
pado na Ressurreição, que é vida, e vida perene.

o evangelho não é um livro ocioso. Sua mensagem 
permeia Céu e terra. É urgente que a divina pregação 
de Jesus realize, mesmo nos territórios em que ela fin-
cou raízes, sua extraordinária missão: civilizar a civili-
zação humana com a vivência do Novo Mandamento 
do Cristo: “amai-vos como eu vos amei. Somente assim 
podereis ser reconhecidos como meus discípulos” (Boa 
Nova segundo João, 13:34 e 35). É obra da paciência.

Já dizia o filósofo que a mais difícil fronteira a ser 
suplantada é a do cérebro humano, inclusive nas na-
ções cristãs. Mas o ânimo e a vontade de avançar vêm 
do próprio Cristo, que atestou: “eu venci o mundo!” 
(evangelho consoante João, 16:33).

EDUCAÇÃO NO MAIS PURO SENTIDO
em qualquer tempo ou lugar, devem-se investir os 

melhores esforços nas providências que protejam e edu-

quem nossas crianças no Bem. trata-se de uma ação 
santificada, nos dias atuais e no porvir. 

Grato ao jornalista Mário Motta, de Florianópolis/
SC, que destacou a 9ª edição do Fórum internacional 
dos Soldadinhos de Deus, da LBv, realizado no mês de 
março.

Nosso amigo, que é apresentador da RBS tv, assim 
se referiu ao Fórum: “o fato me fez voltar à infância, 
vivida há mais de meio século, no interior de São Paulo. 
eu fui Soldadinho de Deus quando o fundador da LBv, 
alziro Zarur [1914-1979], ainda comandava a insti-
tuição. e muito dos princípios éticos e dos valores que 
trago até hoje aprendi lendo uma revistinha produzi-
da com esse nome [Soldadinhos de Deus] e distribuída 
gratuitamente por todo o Brasil. educação no seu mais 
puro sentido. ainda bem que o movimento continua 
firme”.

o Profeta Samuel, em seu primeiro livro, 7:12, nos 
conforta, dizendo que “até aqui nos trouxe Deus!”. e o 
Pai Celestial, por meio do auxílio e da solidariedade 
de tanta gente altamente fraterna, muito mais adiante 
nos levará. 

*José de Paiva Netto — 
Jornalista, radialista e escritor. 

paivanetto@lbv.org.br — www.boavontade.com

a violência contra professores do ensino médio e do fundamental piora 
com o passar dos anos. Professores com medo de sofrer violência ou repre-
sálias verbais e físicas, principalmente por parte de alunos, somado à falta 
de punição administrativa e/ou judicial dos estudantes indisciplinados ou 
violentos somente corroboram a existência de sérios problemas educacio-
nais.  

em consequência disso a Comissão de Seguridade Social e Família 
aprovou na quarta-feira, 28 de março, proposta que prevê punição para 
estudantes que desrespeitarem professores ou violarem regras éticas e de 
comportamento de instituições de ensino. Pelo Projeto de lei 267/11, da 
deputada Cida borghetti (PP/Pr), o estudante infrator ficará sujeito à sus-
pensão e, na hipótese de reincidência grave, será encaminhado à autori-
dade judiciária competente. a proposta muda o estatuto da Criança e do 
adolescente (lei 8.069/90) para incluir o respeito aos códigos de ética e de 
conduta das escolas como responsabilidade e dever da criança e do adoles-
cente estudante.

a proposta, que tramita em caráter conclusivo, ainda será analisada 
pelas comissões de educação e Cultura; e de Constituição e Justiça e de Ci-
dadania.

e depois do Superior tribunal de Justiça (StJ) decidir enfraquecer a lei 
Seca, em decisão que causou muito polêmica, a Câmara dos deputados 
deve votar proposta que endurece as penalidades para quem dirigir alco-
olizado. O presidente da Câmara, deputado Marco Maia (Pt/rS), afirmou 
que a Casa caminha para votar "nos próximos dias" o projeto que considera 
crime dirigir depois de ingerir qualquer quantidade de bebida alcoóli-
ca. aprovado no Senado no final do ano passado, o projeto também acaba 
com a obrigatoriedade do teste do bafômetro para comprovar a embriaguez 
do motorista. Na prática, o texto institui a política do "álcool zero" para os 
motoristas brasileiros e aumenta as penas para quem for flagrado dirigindo 
alcoolizado. O projeto estabelece que, além do bafômetro, valem como pro-
va de embriaguez do motorista "prova testemunhal, imagens, vídeos ou a 
produção de quaisquer outras provas em direito admitidas". 

MUDANÇAS IMPORTANTES NA 
LEGISLAÇÃO BRASILEIRA

Conjunto musical “Jazz trio alegre”. 
O conjunto existiu e alegrou as festas em 
meados da década de 50. Componen-
tes do conjunto: lotar bergmann, Velho 
bergmann (primeiro à esquerda) e Velho 
Freitag (primeiro à direita). 

Colaboração: Museu Padre 
Fernando Nagel – Maravilha/SC

ÚLTIMA

O Corpo de bombeiros Militar de Maravilha comunica a todos os inscritos para o Cur-
so de Formação de bombeiros Comunitários, que as provas seletivas serão realizadas no 
próximo sábado (07). 

Os inscritos deverão comparecer às 13h30, no auditório da escola de educação básica 
deonubem baldissera, situada na avenida Presidente Kennedy, Centro de Maravilha/SC.

Os candidatos deverão portar a Carteira de identidade (rG), caneta esferográfica azul 
ou preta.

Corpo de bombeiros confirma 
local e horário das provas do 
curso de formação 
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QUESTÃO INDÍGENA I
a Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) aprovou, por 35 votos a dois, 

o Projeto de emenda Constitucional (PeC) nº 215/2000 que inclui, dentre ou-
tras competências exclusivas do Congresso Nacional, a aprovação de demar-
cação de terras indígenas ocupadas por índios e a ratificação de demarcações 
já homologadas. 

QUeStÃO iNdÍGeNa ii
Com a votação, o Congresso Nacional está cada vez mais perto de ganhar a prerro-

gativa de aprovar ou não a demarcação de terras para comunidades indígenas, anseio 
de ruralistas desde o ano passado, quando um acordo para a colocação da matéria 
em votação já somava 20 deputados da Frente Parlamentar da agropecuária se mo-
bilizando para aprová-la. Neste contexto, foram apresentados números pela banca-
da ruralista, afirmando que existem 818 mil índios (0,43% da população), ocupando 
12,7% do território nacional, enquanto que os 5,2 milhões de estabelecimentos rurais 
do país ocupam 38,8%. 

queM PaGará a conta? i
O Senado aprovou projeto que permite ao trabalhador se ausentar do emprego por até oito 

horas por mês para realizar concursos públicos ou provas em estabelecimentos educacionais. O 
projeto (PlS 220/2011) altera a Consolidação das leis do trabalho (Clt) para incluir o benefício 
ao trabalhador. O projeto inicial, alterado durante sua tramitação no Senado, previa a possibili-
dade de ausência do emprego apenas para trabalhadores matriculados em estabelecimento de 
ensino regular. Com a mudança, a regra vale para todos os trabalhadores que desejarem partici-
par de seleções públicas.

QUESTÃO INDÍGENA III
a disputa pela aprovação da PeC se assemelha à luta pela aprovação do Código Flores-

tal. ao defenderem a emenda, os ruralistas baseiam-se, principalmente, na falta de defesa 
e de direitos de proprietários rurais diante da legislação vigente. Já os indígenas acusam a 
bancada ruralista de tentar barrar o processo de demarcação para preservar os interesses 
do agronegócio. eles ressaltam que, se aprovada, a PeC 215/00 não dará ao Congresso Na-
cional apenas competência exclusiva de aprovar ou não demarcações de terras indígenas, 
mas também a áreas de conservação ambiental.

QUeStÃO 
iNdÍGeNa iV

 
a questão é grave. Para muitos, di-

zem que a classe política estaria atacan-
do os precários avanços de demarcações 
de terras para as comunidades amerín-
dias e quilombolas. enquanto a maioria 
da população fica indiferente, essa indi-
ferença geral é o ambiente perfeito para 
todo o tipo de barbaridade. Olhemos a 
questão do Meio ambiente...

QUeStÃo iNDÍGeNa v
O Jornal O lÍder se manifestou, noutras 

oportunidades, sobre essa questão. a título de 
exemplificação, o extremo Oeste catarinense 
também está no foco da questão indigenista. a 
atual política governamental pretende ocupar 
20% do território brasileiro com áreas indígenas. 
No extremo Oeste catarinense a média das pro-
priedades rurais não chega a 10 hectares, sendo 
que a maioria dos agricultores consegue dar uma 
vida digna aos seus. Ninguém pode ser contra 
uma política indigenista; agora, essa quantidade 
de terras a lhes ser atribuída, seria inconcebível.

Santa Catarina possui uma área territorial 
de aproximadamente nove milhões de hectares, 
sendo que as áreas já ocupadas e as pleiteadas 
pelos indígenas totalizam 45 mil hectares. No es-
tado, dados preliminares do Censo 2010 (ibGe) 
apontam que habitam 16 mil indígenas. Consi-
derada a ampliação pretendida, o estado chega-
ria a ter 1,8 milhões de hectares de área indíge-
na, ou seja, 20% do seu território. 

QUeM 
PaGarÁ a 
CONta? ii

"a melhor forma de 
garantir a efetiva me-
lhoria de vida do traba-
lhador é permitir que 
o trabalhador possa se 
ausentar do trabalho 
para se submeter a 
provas de concursos 
públicos", disse o senador 
Cícero lucena (PSdb/Pb), relator do projeto 
na CaS. lucena disse que o projeto não traz prejuízos aos empre-
gadores porque "são no máximo oito horas, consecutivas ou não, a cada 30 dias, não 
acumuláveis, o que não causa grande tribulação às rotinas organizacionais das empresas". 

QUEM PAGARÁ A CONTA? III
entendemos que a melhor forma de garantir melhoria na vida do trabalhador não seria com-

peli-lo a buscar novo emprego, principalmente no setor público. a melhoria dar-se-ia através de 
políticas públicas melhores em áreas como da educação, saúde, habitação, etc., que é obrigação 
do poder público prestá-las a todos, indistintamente, e com qualidade. esse projeto é mais um 
dos típicos (des) arranjos legislativos, que possuem como único benefício prestigiar determina-
da classe (o que é simpático em época eleitoral), sem se importar com quem pagará a conta no 
final; no caso, os empresários, já combalidos, em alguns segmentos, com a crescente e ineficiente 
interferência do Poder Público, e os consumidores, que verão aumento no custo dos produtos. e 
a vida passa...

Divulgação

Gabeira.com

Divulgação
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Gerente da SDR manteve 
audiência na capital 

O gerente de desenvolvimento 
econômico Sustentável, agricultura, 
turismo, esporte e Cultura da Sdr 
de Maravilha, Genuir bassani, esteve 
em Florianópolis, oportunidade em 
que conversou com o secretário es-
tadual de turismo, esporte e Cultura, 
José Natal Pereira. O encontro ocor-
reu ainda no início do mês de março.

bassani questionou a liberação 
das cotas da regional de Maravilha 
para o pagamento dos projetos de 
turismo, esporte e cultura (PteCs) 
cadastrados no sistema em 2011 
para pagamento em 2012. Os valores 
serão repassados para viabilizar pro-
jetos das prefeituras e de entidades 
dos 14 municípios de abrangência 
da Sdr de Maravilha, conforme ca-
dastro. 

Pereira ouviu de bassani a 
preocupação com relação aos prazos 
estabelecidos pela lei eleitoral, e, por 
isso, a necessidade de não atrasar a 
liberação da cota regional. “É preciso 
que dentro do tempo hábil se libere 
aos municípios e/ou entidades, pelo 
menos parte do valor cadastrado”, 

Bassani manteve audiência com Pereira

Divulgação

disse bassani.
O gerente também solicitou a 

revisão do decreto que cortava re-
cursos para os Centros de tradição 
Gaúcha (CtGs). “essa é uma medida 
que não agrada as diretorias dessas 
entidades, que fazem muito esforço 
para manter a cultura e a tradição, 
com invernadas artísticas e campei-

ras”, comentou. 
Pereira prometeu solicitar uma 

revisão da medida, a qual já foi re-
vista pelo governador, conforme 
anunciado pelo secretário da Sdr 
de Maravilha, Sandro donati, em seu 
pronunciamento na abertura oficial 
do 13º rodeio de Maravilha no do-
mingo (01). 

Governador vai 
assinar projeto 
que cria Região 
Metropolitana do 
Extremo Oeste

O governador raimundo Colombo anunciou a assinatura do projeto de 
lei que cria a região Metropolitana do extremo Oeste catarinense. a assi-
natura deve acontecer na próxima quinta-feira (05), em Joaçaba/SC. O pro-
jeto foi vetado na semana passada pelo Governo do estado com a alegação 
jurídica de que seria de responsabilidade do Poder executivo e que criaria 
despesas para os cofres públicos.

Conforme o deputado estadual Maurício eskudlark (PSd), a união dos 
municípios trará desenvolvimento para a região e deverá melhorar a quali-
dade de vida da população. “Há mais de um ano estamos trabalhando em 
cima desse projeto porque é injusto 
que haja uma diferenciação entre os 
municípios de Santa Catarina. infe-
lizmente 94 municípios não foram be-
neficiados pela legislação referente à 
região Metropolitana”, explica.

O projeto foi criado pela as-
sembleia legislativa através de uma 
emenda substitutiva e aprovado por 
unanimidade. após a aprovação dos 
deputados, o projeto foi encaminha-
do para a sanção do governador rai-
mundo Colombo que o vetou por in-
constitucionalidade.

eskudlark destaca que com a as-
sinatura da região Metropolitana, to-
dos os municípios de Santa Catarina serão amparados pelos benefícios e 
investimentos do projeto. “todos os deputados são favoráveis à aprovação 
da lei e felizmente o governador escutou o apelo da região extremo Oeste, 
que agora deve ser beneficiada pelos investimentos”, justifica. 

O deputado revela que o objetivo após a assinatura é que haja uma tra-
mitação rápida pela Comissão de Constituição e Justiça e pela Comissão de 
Finanças e Orçamento para ser aprovado em plenário e encaminhado para 
a sanção do governador.

Divulgação/Portal ALESC

Deputado estadual Maurício 
Eskudlark

treSC aprova resolução 
sobre serviço voluntário 
na Justiça eleitoral

O tribunal regional eleitoral de 
Santa Catarina (treSC) aprovou a 
resolução nº 7.851, que regulamen-
ta o programa de serviço voluntário 
no âmbito da Justiça eleitoral do es-
tado. 

O serviço voluntário compre-
enderá atividade não remunerada e 
será permitido a cidadãos maiores de 
18 anos e que sejam servidores apo-
sentados do treSC, ex-auxiliares 
eleitorais, graduados ou estudantes 
de especialização, mestrado, douto-
rado e pós-doutorado em qualquer 
área de interesse do tribunal.

a carga horária a ser cumprida 

pelo voluntário, tanto na sede quan-
to nos cartórios eleitorais, deverá 
observar o horário de expediente 
e corresponderá a quatro horas di-
árias, no mínimo em dois dias e no 
máximo em cinco dias por semana, 
perfazendo o total de oito a vinte ho-
ras semanais.

O prazo de duração do contrato 
será indeterminado, com renovação 
a cada seis meses, a critério da admi-
nistração do treSC, e, quando for 
concluído o serviço voluntário, será 
expedido um certificado de conclu-
são com o local de trabalho, o perío-
do e a carga horária cumprida.

locais de votação das eleições 
2012 passam pela 1ª etapa 
de vistoria

a Justiça eleitoral de Santa Ca-
tarina finalizou as vistorias iniciais 
dos 3.988 locais de votação do es-
tado na última sexta-feira (30). Por 
meio delas, é possível identificar 
os aspectos dos lugares para traçar 
melhorias e adequações. a 1ª etapa 
tem como foco o acesso dos porta-
dores de necessidades especiais e a 
situação de materiais elétricos.

"destaca-se a importância da 
atualização dos dados referentes 
aos locais de votação, pois sua aná-
lise possibilita à Justiça eleitoral: 
avaliar a estrutura existente para o 
exercício do sufrágio; aperfeiçoar as 

ações de adequação dos locais ao 
funcionamento das mesas recepto-
ras de votos; melhoria da acessibi-
lidade de portadores de necessida-
des especiais; e o aprimoramento 
da logística da distribuição/reco-
lhimento das urnas eletrônicas e do 
suporte aos mesários", observa o 
coordenador de eleições do treSC, 
Paulo dionísio Fernandes.

de acordo com o chefe de car-
tório da 58ª Zona eleitoral (Ma-
ravilha), Genésio dalla Costa, as 
vistoriais são necessárias para ver 
as condições que se encontram os 
locais de votação. “Vistoriamos o 

local para ver se eles podem ou não 
receber as urnas eletrônicas. Se ti-
ver algum problema, a gente estu-
da o caso. Como são geralmente 
órgãos públicos, conversamos com 
os setores competentes para ver se 
são possíveis reformas e melhorias”, 
explica o chefe.

Como a maioria dos locais são 
escolas, segundo Genésio, não hou-
ve problemas até o momento. “as 
escolas estão sempre em funciona-
mento. então, não há problemas. 
Fizemos mais como prevenção, 
para ver se falta algum material”, 
enfatiza.
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“recebemos uma resposta que não há como 
aceitar: eles não mandaram cópias dos docu-

mentos porque não podem gastar papel".
Láurio Stieler Política

A/07..................................................................................................

administração recebe apoio do PSd
O presidente do Partido Social 

democrático (PSd), Miguel Simon, 
esteve na tarde de sexta-feira (30), 
visitando o gabinete do prefeito Orli 
berger. Conforme Simon, o objetivo 

foi colocar o partido à disposição da 
administração para interferir junta-
mente com o Governo do estado na 
busca de recursos para o município.

O prefeito agradeceu o gesto do 

partido, que se colocou à disposição 
para contribuir com o desenvol-
vimento do município, e trazer os 
recursos para dar continuidade às 
obras que já estão em andamento.

Isabel Müller/ O Líder

Presidente do PSD Miguel Simon e prefeito Orli Berger

assuntos como parque ecológico, cemitério e ciclovias 
foram tratados na sessão de segunda-feira (02)

CleUSa reGNer

“eu gostaria de fazer um de-
safio para o secretário atual de 
indústria e Comércio: apresentar 
uma ação de destaque feita na 
sua gestão. Não tem. esse é um 
desabafo que temos que fazer”. O 
comentário do presidente da Câ-
mara de Vereadores, láurio Stieler 
(PP) mostra um pouco da discus-
são do assunto mais comentado 
na sessão de segunda-feira (02).

de acordo com Stieler, em abril 
de 2011 foi apresentada uma indi-
cação na Casa e, em maio, os ve-
readores a aprovaram. “Claro que 
isso não obriga o prefeito a fazer 
a obra. Mas, desde abril de 2011 
há o alerta para a administração 
Municipal da necessidade de se 
colocar um ou dois postes para a 
ampliação da rede de energia en-
tre a empresa Maravimáquinas e 
laticinios bela Vista, próximo a 
empresa do Foresti. até hoje isso 
não aconteceu”, explica o presi-
dente da Casa.

Segundo ele, a equipe da ad-
ministração disse que os valores a 
serem investidos na avioeste pas-
sariam para as pequenas empre-
sas do município. “e, eu não estou 
vendo isso”. 

O vereador Claudir Kuhn 
(Ptb) ressaltou que o problema 
tem relação com a Celesc. “Já foi 
uma luta para colocar iluminação 
no bairro Universitário. então, a 

Celesc não está conseguindo co-
locar os postes e iluminação. es-
tamos nas mãos da estatal infeliz-
mente”, disse.

Stieler reforçou que o chefe da 
agência da Celesc de São Miguel 
do Oeste, José reinaldo Volkweis, 
participará da sessão da Câmara 
no próximo dia 23. ele falará sobre 
os constantes apagões e quedas de 
energia elétrica que estão ocor-
rendo em Maravilha.

MÁQUINAS

a vereadora Marclei Grando 
(PMdb), o vereador César Fran-
doloso (PP), e láurio Stieler são 
autores de um requerimento que 
pede ao executivo, dentre outros 
assuntos, os valores gastos com os 
caminhões e máquinas que foram 
adquiridos recentemente. “rece-
bemos uma resposta que não há 
como aceitar: eles não mandaram 
cópias dos documentos porque 
não podem gastar papel”, comen-
tou Stieler. O vereador Claudir fri-
sou que conversando pessoalmen-
te a explicação é melhor. “além 
disso, o documento é grande, com 
muitos papeis”. então, ficou decidi-
do que um funcionário do executi-
vo vai levar o documento original à 
Câmara para fazer as cópias.

PARQUE ECOLóGICO

Stieler também fez apontamen-

tos sobre uma audiência pública 
que discutiu a criação de um par-
que ecológico na área do instituto 
Sagrada Família (isafa). “Parte da 
administração veio apresentar um 
projeto sobre a criação de um par-
que ecológico. eu não sei se isso 
vai sair do papel. Naquele dia, pa-
recia que as negociações estariam 
adiantadas, mas, pela resposta que 
recebi do executivo, acredito que 
neste ano não sairá nada. aquela 
audiência aconteceu sem antes ter 
uma proposta oficial”, pontuou. a 
vereadora eliana Simionato (Pt) 
explicou que a audiência foi o pri-
meiro passo para saber o que a co-
munidade pensa a respeito. “Claro 
que em uma administração não vai 
ser possível fazer essa mudança”.

HOSPITAL

a vereadora eliana afirmou 
que o município está sem tomó-
grafo. “em conversa com a di-
retora do Hospital de Maravilha 
constatamos um problema com o 
tomógrafo do Ceadi, que não vai 
mais ser recuperado pelos profis-
sionais. Será necessário se deslo-
car até São Miguel do Oeste. e isso 
é algo que nos preocupa. Mas, foi 
feita uma apreensão de tomógrafo 
pela receita Federal e parece que 
está com o estado. Por isso, pre-
cisamos solicitar este tomógrafo 
para Maravilha, pois nós temos a 
necessidade deste aparelho”, afir-

mou.

CICLOVIAS

O vereador César discorreu so-
bre as ciclovias. “temos que tomar 
uma atitude para modificar a ciclo-
via, porque não tem mais condições 
de andar nela. está intransitável”. 
Outro assunto que preocupa o ve-
reador é o aquífero Guarani. “Pre-
cisamos outra via para a questão da 
água. O aquífero não resolveu o pro-
blema. O poço teve um valor muito 
alto. Se fosse buscar água no rio das 
antas ou Sargento, o problema esta-
ria solucionado”.

CEMITéRIO

Martinho Petry (PSd) abordou a 
questão do cemitério de Maravilha. 
“Precisamos de uma área para isso, 
pois o cemitério só terá espaço para 
três anos. e o projeto é complicado. 
as exigências são grandes. Se fosse 
comprar uma área de terra hoje, da-
qui a três anos não estará pronto”, co-
mentou. 

REQUERIMENTO

O vereador Janir antonio Signor 
(PSdb) é autor do requerimento de 
nº 015/12, que pede ao executivo para 
informar como estão os procedimen-
tos para realização do calçamento na 
rua Castelo branco, situada no bairro 
Padre antônio. além disso, solicita 

informações de quais medidas foram 
tomadas referentes à construção do 
passeio público na rua Hercílio luz, 
no trecho compreendido entre o Mer-
cado do Nico até o fim do bairro Pro-
gresso. “a solicitação de construção 
de calçamento na rua Castelo branco 
é oriunda dos moradores do bairro, 
tendo em vista as péssimas condições 
de tráfego da via, pedido este já enca-
minhado ao executivo por meio de 
indicações”, justifica o vereador.

Já o vereador doraci Felisiak 
(PSd) é autor da indicação nº 042/12, 
que pede ao executivo melhorias na 
rua a, situada no Novo bairro.

SESSÃO EXPLICATIVA

Arquivo/O Líder

Presidente da Casa, Láurio Stieler

O secretário de desenvolvi-
mento regional de Maravilha, 
Sandro donati, licenciou-se do 
cargo por 15 dias. donati deverá 
voltar na terça-feira (17). “assim, 
também oportunizamos ao dire-
tor geral Vilson warmling ocupar 
o cargo por este período”, disse.

donati afirmou que tratará 
sobre questões políticas e parti-
culares enquanto estiver licen-
ciado. “Vamos trabalhar sobre 
questões políticas, já que estou 
à disposição do partido (PMdb), 
mas, nada está definido ainda. 
acreditamos que agora os par-
tidos estão conversando. então, 
também vamos tratar sobre as-
suntos políticos”, explicou do-
nati.

SDR: Donati se licencia 
do cargo de secretário 
regional

Donati se licencia do cargo de 
secretário regional

Arquivo/O Líder
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POUPANÇA
HOJe 0,5895%

DóLAR COMERCIAL
COMPra r$ 1,8308

VeNda r$ 1,8314

EURO
COMPra r$ 2,4394

VeNda r$ 2,4403

LIBRA
COMPra r$ 2,9331

VeNda r$ 2,9345

OURO (grama)
r$95,70 1,88%

ÍNDICES
iNPC 5,4704

iGP-M 3,4376

iPCa 5,8491

SALÁRIO
r$ 622,00

Saiba como estão os preços dos ovos de Páscoa em 
Maravilha

Páscoa doce no bolso

CleUSa reGNer

Com olhos vermelhos, pe-
los branquinhos e um pulo bem 
leve, ele está chegando e prome-

te fazer a alegria da criançada. O 
coelhinho da Páscoa já deposi-
tou os ovos no comércio de Ma-
ravilha com variedades de tama-
nhos, sabores e brinquedos. Mas, 

e os valores dessas guloseimas? 
a equipe do Jornal O líder foi a 
campo e descobriu a média dos 
preços dos ovos de páscoa para 
este ano. 

Variações
a maior variação na 

pesquisa feita é registra-
da em relação aos ovos 
Nestlé de 375g (sem 
brinquedo). No mercado 
2, o valor é de r$ 28,59. 
Já no mercado 3, o preço 
chega a r$ 35,99, ou seja, 
uma alta de r$ 7,40. Pe-
las tabelas, percebe-se 
também que o valor dos 
ovos é sempre diferente 
em relação de mercado 
para outro. No mercado 
2, os preços são maiores 
que nos mercados 1 e 3.

a estimativa
a Páscoa será celebrada no do-

mingo (08). de acordo com a Fede-
ração das Cdls de Santa Catarina 
(FCdl SC), as vendas poderão ter 
um aumento de 3,5% em relação à 
data passada. dentre os fatores que 
devem balizar o crescimento, estão 
a redução dos juros e a estabilidade 
econômica.

Como o brasileiro geralmente 

resolve ir às compras na última hora 
e, no município de Maravilha não é 
diferente, as lojas ficarão abertas até 
às 16h30 no Sábado Mais, próximo 
sábado (07). O horário especial de 
atendimento é uma iniciativa do 
Núcleo de desenvolvimento Co-
mercial, ligado à Cdl/associação 
empresarial de Maravilha.

de acordo com a coordenadora 
do núcleo, Cleonice Manica, o co-
mércio está otimista. em relação ao 

ano passado, a expectativa é supe-
rar os índices de venda. “O núcleo 
procura unir todos os segmentos 
do comércio, para proporcionar aos 
clientes uma melhor oportunida-
de de negócios, e nesta Páscoa não 
poderia ser diferente. Já podemos 
perceber que ela esta próxima pelo 
encantamento das decorações em 
todas as vitrines de nosso comércio, 
atraindo os consumidores pelas no-
vidades, preços e prazos”, explica.

Ovos de Páscoa são esperados ansiosamente por todas as crianças e 
adultos

Cleusa Regner/ O Líder

IPI: fabricantes de 
cigarros começam 
a repassar imposto 
em abril

O novo modelo de cobrança 
do imposto sobre Produtos indus-
trializados (iPi) sobre os cigarros 
deve gerar reajustes nos preços 
aos varejistas a partir de abril.

Conforme comunicado emi-
tido pelas relações com investi-
dores da Souza Cruz, a empresa 
deverá administrar os impactos 
da medida, repassando aos vare-
jistas um aumento médio de 24% 
a partir do dia 06 de abril.

Já a fabricante Philip Morris 
informou, por meio de sua asses-
soria de imprensa, que tem por 
política interna não comentar so-
bre aumentos futuros de preços.

Tributação 
O Governo alterou o modelo 

de cobrança do iPi. a nova alí-
quota reajustada será de aproxi-
madamente 41%.

Com a nova tributação, o Go-
verno também definiu um preço 
mínimo de venda ao consumidor. 
Conforme a Souza Cruz, o vare-
jista que vender cigarros por um 
preço inferior a r$ 3 estará sujeito 
à pena de apreensão do produto e 
suspensão do direito de venda de 
cigarros pelo prazo de cinco anos.

Para a Souza Cruz, qualquer 
tributação de cigarros contribui 
fortemente para o aumento ilegal 
no país. Porém, a empresa afir-
mou que acredita ser uma inicia-
tiva importante para o combate 
efetivo da sonegação fiscal no 
brasil.

Divulgação/depositonaweb.com

bancos não abrem na 
próxima sexta-feira 

as agências bancárias não fun-
cionarão na próxima sexta-feira 
(06). Por isso, aqueles que tive-
rem contas a pagar ou transações 
bancárias para realizar, devem 
prestar atenção para fazer os pro-
cedimentos antes. de acordo com 
a Federação brasileira de bancos 
(Febraban), na segunda-feira (09), 
os bancos abrirão normalmente.

Multas
Para a Federação, quem tiver 

contas de consumo (água, luz, te-
lefone e tV a cabo, por exemplo) e 

carnês vencendo no dia 06 de abril 
podem deixar para pagá-los no 
próximo dia útil (09 de abril), sem 
incidência de multa ou juros.

É bom lembrar que os clientes 
têm ainda a opção de agendar os 
pagamentos das contas de consu-
mo ou pagá-las (as que têm códi-
go de barras) nos autoatendimen-
tos e correspondentes bancários, 
como Correios, lotéricas e alguns 
estabelecimentos comerciais.

Os tributos, por sua vez, nor-
malmente já estão com a data 
ajustada pelo calendário de feria-
dos (federais, estaduais e munici-
pais).
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V
amos direcionar 
nossa coluna des-
ta semana para as 
mulheres que são 
prejudicadas pela 

incontinência urinária e bexiga 
baixa. Conversei com dr. romar 
Pagliairn Junior, médico Gineco-

logista e Obstetra, com grande 
experiência no assunto, que co-
meçou frisando em sua entrevista 
a grande frequência com que este 
problema aparece. Considerada 
por muitas mulheres como uma 
alteração normal devido à idade, 
a incontinência urinária e o pro-

lapso (caída) 
de órgãos pél-
vicos não deve 
fazer parte da 
vida das pesso-
as. Nos últimos 
15 anos mui-
tas novidades 
apareceram e a 
maneira como 
se aborda as 
mulheres com 
perda urinária e 
bexiga baixa (na 
verdade pode 
ser bexiga, úte-
ro ou intestino) 
mudou bastan-
te. No trata-
mento é visado 
uma correção 

global das alterações, de todas as 
estruturas afetadas, para evitar 
a reincidência do problema e a 
necessidade de nova intervenção 
cirúrgica. 

Os órgãos pélvicos estão en-
volvidos com a autoestima das 
mulheres e muitas alterações, 
como a perda de urina e a bexiga 
baixa, acabam levando ao isola-
mento social e depressão. além 
disso, esse órgão alterado podem 
afetar a defecação e a vida sexual. 

as mulheres com maior pro-
pensão a estes problemas são 
aquelas que trabalharam por mui-
to tempo fazendo esforços físicos 
e que são obesas, situações que 
acabam aumento a pressão em 
cima do assoalho pélvico. Por ou-

tro lado, as mulheres 
muito magras tam-
bém têm uma predis-
posição maior a ter in-
continência urinária 
ou prolapso pélvico 
devido à constituição 
das fibras musculares 
do assoalho pélvico 
serem muito finas. 
Pacientes que ingeri-
ram pouca proteína, 
que fumam, que ti-
veram muitos partos, 
que tem intestino 
preso e que entram na 
menopausa também 
tem uma propensão 
maior. O dr. romar 
lembra ainda o fator 
hereditariedade sen-
do comum encon-
trar várias pessoas da 
mesma família com o 
problema. 

de maneira geral a 
mulher pode prevenir 
a perda de urina e a 
bexiga baixa fazendo 
atividade física regu-
lar e fisioterapia durante a gesta-
ção, evitando aumento excessivo 
de peso, não abusar do esforço 
físico, evitar fumo e ter uma ali-
mentação saudável. 

Quando temos o problema 
instalado o tratamento deve ser 
realizado através de cirurgia que 
vai depender do tipo de perda 
urinária e de qual órgão pélvico 
está prolapsado (bexiga, útero ou 
intestino). É muito importante 
uma boa avaliação pré-operatória 
para oferecer o tratamento cor-
reto, evitando com 
isso a necessidade 
de novas cirurgias. 
Na maioria dos casos 
precisamos realizar o 
estudo urodinâmico, 
exame que irá for-
necer o motivo pela 
qual está ocorrendo 
à perda de urina.

Com a evolução 
nas técnicas cirur-
gias os resultados 
pós-operatórios têm 
sido cada vez melho-
res. as cirurgias hoje 
são realizadas todas 
por via perineal, 
sem necessidade de 
cortes no abdômen. 

Para corrigir a perda urinária 
realiza-se a cirurgia de Sling que 
consiste em colocar um suporte 
em baixo da uretra (tela) que vai 
conter a perda de urina. No caso 
de prolapso de órgãos (bexiga 
baixa, útero e intestino caídos) 
utiliza-se telas maiores, depen-
dendo do órgão afetado, sendo 
feita a fixação desta tela na pelve 
da paciente, através de agulhas. a 
cirurgia e realizada com anestesia 
na coluna (bloqueio – raquianes-
tesia), durando em torno de 1h, 
com tempo de internação de um 

dia e com recuperação geralmen-
te muito tranquila. 

É muito importante a indi-
cação correta do procedimento 
cirúrgico, ter todos os exames 
pré-operatórios necessários, ado-
tar cuidados durante a cirurgia 
e orientar muito bem a paciente 
no pós-operatório para que tudo 
transcorra dentro da normalida-
de. Ficando atento para todos es-
ses cuidados o sucesso cirúrgico é 
conseguido com mais facilidade e 
a recuperação torna-se mais tran-
quila.  

A/09..................................................................................................

Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

 E-mail: redação@jornalolider.com.br

incontinência 
urinária
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Mãe Janete e o filho Andrei: amor incondicional

O menino dos olhos de porcelana

“Só há duas maneiras de viver a 
vida: a primeira é vivê-la como 
se os milagres não existissem. a 
segunda é vivê-la como se tudo 
fosse milagre”. albert einstein

CleUSa reGNer

a casa verde com janelas bran-
cas da rua duque de Caxias, no 
bairro Jardim, sempre me ofereceu 
um sentimento de conforto e paz. 
Conheço o lugar há muito tempo, 
antes até dos tempos de faculdade, 
quando bati na porta e uma mu-
lher baixa, cabelos ruivos não mui-
to longos, com aparência jovem 
convidou-me para entrar e sentar. 
ela se levantou do sofá amarelo 
escuro dizendo que iria chamar 
seu filho, foco da nossa conversa. 
Cinco minutos depois, um menino 
magro, moreno e de olhos casta-
nho-esverdeados se aproximou, 
tocando em todos os móveis que 
encontrava, até chegar no sofá à 
minha direita e sentar.

Os primeiros três minutos fo-
ram silenciosos. andrei Hermann 
parecia notar que havia uma pes-
soa estranha em sua casa. Subi-
tamente, saiu do sofá. Meio cam-
baleante, veio até onde eu estava 
sentada. Começou a tocar minhas 
pernas, como se fosse um cumpri-
mento. a mãe, Janete de Freitas 
Noronha, explicou que é normal 
ele querer sentir a outra pessoa já 
que não pode ver.

Praticamente cinco anos se 
passaram. andrei está hoje com 

Sequelas e autismo 
a quimioterapia usada para curar o tumor maligno, deixou sequelas nos pés de andrei. eles são atrofiados. 

Por isso, só conseguiu andar com quatro anos. Hoje, depois de várias cirurgias, ele caminha normalmente. 
Janete fala de outro problema nato do filho e assunto principal dessa reportagem. O autismo. aparen-

temente, o menino não tem noção do que se passa ao seu redor. Suas mãos estão sempre em movimento. 
Mas, percebe-se que ele entende o que estamos falando. e, às vezes, arrisca-se a repetir algumas palavras que 
falamos. andrei frequenta a apae de Maravilha no turno matutino. lá, ele é tratado como uma pessoa sem 
problemas especiais. alguém que têm direitos e deveres. isso ajuda no seu crescimento emocional.

Janete diz perguntar a todos os médicos como surgiu a síndrome nele. “Mas ninguém consegue responder. 
Na verdade, nem o autismo não tem uma definição completa do que é, porque há graus de comprometimento. 
No caso do andrei não é tão complexa, porém fica complicado porque ele tem cegueira”, conta. andrei pede as 
coisas se agitando. então se torna completo. Porque além de todo o comportamento do autista, ele é cego. Mas 
ele consegue pedir as coisas se agitando. “Os autistas como o andrei criam rotinas e hábitos que não mudam. 
até o remédio ele sabe a hora certa. eles gravam muito bem as coisas. agora, na adolescência, a transição está 
complicada, mas ele está bem”, salienta a mãe.

andrei vê o pai a cada 15 dia e eles, segundo Ja-
nete, são muito felizes juntos. “O pai leva ele para 
passear, andar de carro”, pontua. as limitações do 
menino não impedem a mãe de levar uma vida nor-
mal. “eu sou feliz e sinto que ele também é feliz. isso 
é o que importa”.

Janete declara que seu filho jamais poderá ver. 
eu, durante algum tempo, tentei me colocar no lu-
gar de andrei. O que seria não poder ver o rosto da 
mãe? Não saber a cor da flor que tem um aroma tão 
agradável? Não saber como é o sol e as nuvens? Pa-
rece até engraçado, mas temos tudo e não damos 
o valor necessário. esse menino, não tem a visão, 
mas vê mais que muitas pessoas. Porque olha com 
a percepção, com os sentimentos e com a humilda-
de. Quem está perto dele sente isso. abraçado com a 
mãe, andrei parece ter se acostumado com a minha 
presença. Surpreendi-me com a força de vontade 
dele. Parece que os problemas que tem nunca afeta-
rão sua felicidade. 

talvez isso seja o que todo o ser humano deveria 
fazer um pelo outro, independente de laços afetivos. 
talvez esse seja o jeito de gostar de alguém tão in-
tensamente como se não houvesse o amanhã. talvez 
essa seja a mais linda e pura representação da pala-
vra aMOr.

18 anos, porém parece muito mais 
ativo. Quando entrei novamente 
no portão da casa já pude ver o 
garoto sentado em uma cadeira, 
ao lado do seu mais novo amigo: 
um papagaio. logo depois, Janete 
apareceu na porta de casa para me 
receber. ela conta que descobriu o 
problema de visão do filho quando 
ele tinha três meses. “ele olhava 
durante muito tempo para lâmpa-
das acesas”, diz. Por outro lado, seu 
tato e o olfato são aguçados. ele 
consegue distinguir os alimentos 
pelo cheiro. e sabe exatamente em 
qual cômodo da casa está. Só basta 
tocar nos móveis.

20 de junho de 1994. andrei ti-
nha quatro meses. Passou pela pri-
meira cirurgia. O coração da mãe 
batia mais forte. O medo de que 
ele não resistisse era grande. Mas, 
a cirurgia foi um sucesso. Os mé-
dicos eram unânimes ao afirmar 
o diagnóstico: retinoblastinoma 
bilateral. Um câncer fulminan-
te que tirou a visão do menino. a 
primeira semana passou. duas 
próteses oculares foram colocadas 
em andrei. agora, ele tinha ‘olhos 
de porcelana’. Janete fala que após 
isso, foram 18 seções de quimiote-
rapia. “eu via meu filho recebendo 
aquelas injeções na coluna. imagi-
ne o meu sofrimento”, desabafa.

Cleusa Regner/O Líder

Divulgação
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Especial
Guilherme Grandizolli 

O que é o autismo?
O autismo é também chamado de transtorno do espectro autista. Considerado transtorno Glo-

bal do desenvolvimento (tGd), tem influência genética e é causado por defeitos em partes do cé-
rebro.

de acordo com o livro ‘autismo e outros atrasos do desenvolvimento’, de Christian Gauderer, o 
autismo se caracteriza por lesar e diminuir o ritmo do desenvolvimento psiconeurológico, social e 
linguístico. “estas crianças também apresentam reações anormais a sensações diversas como ouvir, 
ver, tocar, sentir, equilibrar e degustar. a linguagem é atrasada ou não se manifesta. relacionam-se 
com pessoas, objetos ou eventos de uma maneira não usual, tudo levando a crer que haja um com-
prometimento orgânico do Sistema Nervoso Central”.

Há tratamento?
Segundo o livro, utilizam-se técnicas comportamentais 

com o objetivo de induzir a uma normalização de seu desen-
volvimento, ensinandolhes noções básicas de funcionamento, 
tais como vestir, comer, higiene etc. “O resultado final é muito 
mais favorável, atualmente, do que há algum tempo atrás”.

Essas crianças têm atraso mental?
Cerca de 70% a 80% das crianças, conforme informações contidas 

no livro, apresentam uma defasagem intelectual importante. aproxi-
madamente 60% têm inteligência abaixo de 50 em testes de Qi, 20% 
apresentam um Qi entre 50-70 e apenas 20% têm um Qi acima de 70. 
a maioria mostra uma variação muito grande com relação ao que ob-
jetivamente podem fazer e oscilam muito de época para época. “Não 
se sabe explicar exatamente o porquê da associação entre autismo e 
deficiência mental, mas parece que o retardo mental está relacionado 
ao mesmo problema básico que gerou o autismo”. 

Dados sobre autismo
O dia Mundial de Conscientização sobre o autismo é comemorado no dia 02 de abril. O autismo é uma síndrome 

atinge aproximadamente 2 milhões de brasileiros. em crianças, é mais comum que o câncer, aidS e o diabetes. 
a Organização das Nações Unidas (ONU) estima que no mundo existam mais de 70 milhões de pessoas com a 

síndrome. O azul é considerado a cor do autismo.

Porque 02 de abril?
a data 02 de abril foi decretada pela Organização das Nações 

Unidas (ONU), desde 2008, com o objetivo de chamar atenção ao 
transtorno do espectro autista (nome ‘oficial’ do autismo), cuja inci-
dência em crianças é mais comum. 

em junho de 2011, o Senado aprovou um projeto de lei que ga-
rantirá direitos e atendimento aos autistas do brasil. 

 eles ainda não possuem tratamento pela rede pública de saúde. 
Para ir à sanção presidencial e virar lei, o projeto precisa também ser 
aprovado pela Câmara Federal.

“eu sou feliz e sinto que ele também é 
feliz. isso é o que importa”. 
 Janete de Freitas Noronha

Divulgação/Spitsnieuws
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Mais de 600 pessoas participaram do bazar da Codamaica 
Ilaine Rohden/ O Líder 

O Centro de auxílio Codamai-
ca de Maravilha realizou no sábado 
(31) na sede do Grupo de idosos 
lar de Convivência, um bazar com 
mercadorias apreendidas pela re-
ceita Federal. O bazar iniciou às 
08h e foi até as 18h sem fechar ao 
meio dia. 

Mais de 600 pessoas estiveram 
no local, sendo que quase todas 
adquiriram algum produto. Para 
qualquer aquisição era necessá-
rio apresentar o rG e CPF. entre 
os produtos mais vendidos estão 
os agasalhos, utensílios de bazar e 
eletrônicos. 

Os recursos adquiridos serão 
utilizados para a manutenção das 

despesas da sede e atividades ro-
tineiras da Codamaica. “a feira foi 
um sucesso e o lucro foi maior do 
que pensávamos”, destaca o presi-
dente da Codamaica, adelino Za-
nivan. 

Conforme Zanivan, nesta 
quarta-feira (04) será feita a pres-
tação de contas, sendo que o valor 
bruto encontra-se depositado na 
conta da entidade. Na oportuni-
dade será realizado uma jantar de 
confraternização para a diretoria e 
cerca de 40 voluntários que auxilia-
ram na organização e atendimento 
do bazar. 

além do jantar será realizado o 
lançamento da campanha “ajude a 

aquecer esse inverno”, que consiste 
na arrecadação de agasalhos di-
versos, móveis usados, cobertores, 
acolchoados e demais donativos 
para serem doadas as famílias ca-
rentes de Maravilha e região. 

a entidade agradece primei-
ramente a deus pelo belo dia 
proporcionou o sucesso da feira, 
a imprensa escrita e falada, toda 
a comunidade participante e aos 
voluntários que trabalharam da 
melhor maneira possível. 

Para quem quiser fazer doa-
ções para a entidade o endereço é 
rua Hercílio luiz, 226, Centro, tele-
fone 3664-3702. O atendimento ao 
público é das 13h30 às 17h30. Bazar atraiu um grande número de pessoas

Ceus realiza o primeiro simulado de 2012
O ensino Fundamental ii, ensino 

Médio e o Cursinho Pré-vestibular, 
participaram na manhã de sábado 
(31), do primeiro simulado do Cen-
tro educacional Universo do Saber 
(Ceus) 2012. as provas foram aplica-
das das 08h às 10h e foram monitora-
das pela professora Grasiele Frigotto, 
coordenadora pedagógica elizangela 
Cararo e a diretora ana Paula Freiber-
ger Kich.

de acordo com a diretora, partici-
param 82 alunos e, o conteúdo base 
das provas foi o estudado no decorrer 
deste ano. as questões para o simula-
do foram elaboradas pelos professo-
res titulares de cada disciplina.

Os alunos do ensino Fundamen-
tal ii, responderam as questões de 
língua portuguesa e literatura, mate-
mática, ciências, geografia, história, 
filosofia, inglês e espanhol. Os alunos 
do ensino Médio, além das matérias 
já citadas, resolveram questões de 

química, física e atualidades.
a diretora explica que o aluno 

que acertar mais de 40% das questões 
do simulado, terá um acréscimo na 
nota bimestral, já o aluno que tiver 

mais acertos, desde que esse acerto 
seja superior a 70% das questões, ga-
nhará medalha. as premiações serão 
entregues durante o mês de abril, na 
própria escola.

Simulado avalia desempenho do aluno e acréscimo da nota bimestral para 
quem teve um bom resultado na prova

Ilaine Rohden/O Líder

Mader define 
metas e atividades 
para o ano 

Ilaine Rohden/O Líder 

O Movimento ecológico ami-
gos do entre rios (Mader) realizou 
um importante encontro na última 
sexta-feira (30). 

O objetivo da reunião foi de-
finir metas e atividades para este 
ano. entre as propostas continua o 
desenvolvimento da campanha do 
dia da Árvore, que conta com a par-
ticipação das escolas e dos alunos. 
“Nos últimos anos teve elaboração 
de desenhos e de redação. Para este 
ano ainda não sabemos o que vai 
ser”, comenta a integrante da Mader, 
Giseli Grellmann. 

as novidades ficam com o pro-
jeto que será desenvolvido na Ca-
deia Pública de Maravilha. este 
projeto objetiva o cultivo de mudas 
de árvores pelos detentos, sendo 
posteriormente distribuídas. “este 

projeto já era desenvolvido pela JCi. 
agora nós vamos dar sequência à 
ele”, conta Giseli.

O presidente Gilberto lemes de 
Mattos explicou sobre outra campa-
nha que a Mader está organizando. 
“É uma campanha de educação 
ambiental. também vamos contar 
com a participação das escolas e da 
comunidade”. 

a campanha consiste na criação 
de frases e textos que tenham rela-
ção com a preservação ambiental. 
estes serão divulgados nos meios de 
comunicação visando à conscienti-
zação das pessoas quanto à impor-
tância deste ato. 

as reuniões da Mader são reali-
zadas na última sexta-feira do mês, 
somente modificando o local do en-
contro. 

Projetos e campanhas foram discutidos pelos integrantes da Mader 

Turma Amiga está no seu 3º ano na E.E.B. 
Nossa Senhora da Salete

a atividade turma amiga, que 
está no seu 3º ano, é inserida no tema 
‘Quem ama Cuida’ de 2012, e tem por 
objetivo promover a interação entre 
as turmas do ensino Fundamental 
e Médio da e.e.b. Nossa Senhora da 
Salete. “a turma amiga do ensino 
Médio adota uma turma do Funda-
mental e fazem atividades recreativas 
e interativas”, explica o diretor da es-
cola, Odair batistello.

Um exemplo são as atividades 
relacionadas à Páscoa. “Os alunos do 
ensino Fundamental ficam mais à 
vontade e as turmas do ensino Médio 
acabam vendo os colegas mais novos 
como amigos”, salienta o diretor. Para 
ele, acaba-se criando vínculos entre 
as turmas. “No caso da atividade de 
Páscoa, foram feitas pinturas, ginca-

Alunos aprendem e se divertem

nas e canções. No final, cada aluno 
ganhou uma lembrancinha referente 
à data”, comenta Odair.

as atividades, segundo a direção, 
voltarão a ser realizadas nas datas co-
memorativas.

Divulgação/E.E.B. Nossa Senhora da Salete
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Luiz Cláudio
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 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

NO CaSO da diVÓrSiO, COM QUeM FiCaM 
OS CaCHOrrOS?

a Câmara dos deputados está debatendo este projeto. O destino do animal após o divórcio. 
de acordo com o projeto de lei, aprovado pela Comissão de Meio ambiente e desenvolvimento 
Sustentável da Câmara dos deputados, o juiz deverá conceder a guarda do animal em razão do 

vínculo afetivo e das condições de oferecer cuidado ao animal. 
a escolha só será feita depois que a justiça observar o ambiente 
no qual o animal vai viver. também será observada a disponibi-
lidade de tempo do dono, condições de trato, sustento, grau de 
afinidade, e a afetividade entre o animal e o dono. tal e qual os 
seres humanos, a guarda também poderá ser compartilhada ou 
unilateral. de acordo com o texto aprovado na comissão, nenhu-
ma das partes poderá, sem aprovação da outra, fazer cruzamen-
tos, vender o animal, ou os filhotes para fins comerciais. Para ser 
transformada em lei, a proposta ainda precisa passar pela Co-
missão de Constituição e Justiça, por votação em plenário da Câ-
mara, e ainda pelo Senado. 

Divulgação

LACUNAS 
DESTA LEI

em caso de aprovação 
desta lei, que praticamente 
equipara a celeuma da guar-
da dos animais as dos seres 
humanos, notei falta de al-
guns pontos, que talvez até 
estejam contemplados nesta 
lei (não tive acesso ao teor 
integral da mesma). Será que 
também haverá necessidade 
de que alguma das partes 
pague pensão a título de ali-
mentos ao animal? e outra: 
como será que o ilustre ma-
gistrado irá proceder quanto 
ao “grau de afinidade” men-
cionado? e ainda... será que 
vai ser através do serviço 
social que se estabelecerá as 
condições mais favoráveis 
para a criação do bichinho? 

COMO Se FaZ eM CaSOS de FaMÍlia Para aS CriaNÇaS
Na esteira do assunto abordado, sabe-se que hoje para que a guarda seja definida em um caso de separação, o trabalho das valorosas assisten-

tes sociais é fundamental. São elas que definem, praticamente, qual das partes tem melhores condições de ficar com as crianças. Pai, mãe, guarda 
compartilhada...  É um trabalho sério, envolve vida, educação de menores. eu tenho o mais profundo respeito pelos animais, mas entendo que desta 
forma como se coloca a redação de uma possível futura lei, a mesma estará superestimando os bichos. Penso também que já há muita coisa a se 
fazer na assistência social para seres humanos, e também que os respeitáveis magistrados já têm tantos e tantos casos a serem julgados, que talvez 
tenham cunho muito mais importante do que a “guarda” do animalzinho de estimação. Não descarto que alguém deva ficar com o animal. Mas 
talvez simplificar os quesitos seja muito mais importante, e não irá tomar tanto tempo para que se definam.

relÓGiO PONtO eletrÔNiCO
depois de cinco adiamentos, agora está valendo. É importante que o empregador esteja 

atento as novas regras, que já estão em vigor. as regras também passam a valer para o comércio, 
o setor de serviços, de transportes, construção, comunicações, energia, saúde, de educação e fi-
nanceiro. Nem todos, porém, tem a obrigatoriedade da implantação imediata. Por exemplo, em 
1º de junho, a obrigatoriedade entra em vigor para as empresas que exploram atividade agroe-
conômica. e somente a partir de 03 de setembro, valerá para as microempresas e empresas de 
pequeno porte. de acordo com as novas regras, será impresso um comprovante para o traba-
lhador para que o relógio de ponto seja inviolável. O mais curioso, e entendo que ainda vale, é 
o antigo relógio ponto de cartão, pois se trata de uma maneira de emissão de ticket. apenas não 
é “eletrônico”, como pede a lei, mas não se descarta sua validade. todavia, é importante que o 
empregador fique atento, que busque informações, se oriente com seu advogado ou assessor 
jurídico, para evitar dissabores e aborrecimentos futuros.
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REGIÃO METROPOLITANA DO 
OESTE: ESTA SAI

Já vi muito diz-que-diz-que na política. e político que se preza 
não fica apenas na promessa. Pois bem, assim está sendo com o 
deputado estadual Maurício eskudlark (PSd). Criou, foi atrás, ba-
talhou, e agora a região Metropolitana já tem o “ok” do governador 
do estado, que inclusive anunciou a assinatura para esta quinta-
feira (05), em evento que o mesmo participará em Joaçaba/SC. 
depois vai para a assembleia, onde penso que já esteja tudo en-
caminhado para que a votação se proceda extremamente favorável 
a criação de nossa região. O principal ponto, segundo o deputado 
Maurício, é a melhoria da qualidade de vida da população. É um 
bom pensamento, humano, suprapartidário. este deve ser o esco-
po do trabalho de um político. Pensar no interesse da população. 
esperamos que para logo já tenhamos as benesses da criação da 
região Metropolitana do Oeste.

chefnarede.com.br

CUidadO COM OS OVOS
Os ovos de chocolate, símbolo desta época de Semana Santa, realmente 

fazem a alegria da criançada (e até dos pais). Contudo, é bom que certas pre-
cauções sejam tomadas, principalmente em relação ao peso e a quantia de 
chocolate. Nem sempre um ovo de Páscoa maior é o que tem o maior peso de 
chocolate. Principalmente aqueles que tem brinquedos em seu interior, resta 
ainda menos chocolate compondo o produto. e são justamente estes que as 
crianças mais querem que os pais adquiram. Por isso, na hora de adquirir 
os ovos de Páscoa, para que você não saia no prejuízo, faça a aquisição pelo 
peso do produto. Calcule, verifique além do tamanho (medido em números 

padrões do tamanho das 
formas das fábricas) prin-
cipalmente o peso, por-
que muitas vezes um ovo 
de chocolate que custa 
mais caro, pode ter menos 
chocolate. É a dica para 
que sua Páscoa seja feliz, e 
com economia.
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Nina tenta alugar um 
apartamento em Copacabana. 
Olenka ajuda tessália a se arrumar 
para o concurso. Monalisa diz a 
Olenka que ficou abalada com 
o encontro que teve com tufão. 
Nina vai à casa de lucinda e 
pergunta por batata. Suéllen 
sabota o sapato de tessália antes 
do concurso. Carminha compara 
Ágata à rita. Nilo vê Nina sair da 
casa de lucinda e fica curioso 
em saber quem é aquela jovem. 
tessália cai na passarela, mas 
consegue vencer o concurso. 
Noêmia conta a Cadinho que 
comprou um apartamento para 
os dois no rio de Janeiro. Paloma 
se esconde de alexia no shopping. 
Nina encontra ivana e se oferece 
para trabalhar como cozinheira 
na mansão de tufão.

aline revela a Olavo que com-
prou 40% das ações do banco 
Varela. Olavo fica estarrecido. 
Vitor revela a Vera que vai fazer 
com que aline se sinta no in-
ferno. ele pede a cumplicidade 
da mãe. Olavo diz a aline que ela 
se transformou em um monstro. 
aline o enfrenta ao dizer que vai 
ter tudo o que por direito era de 
seu pai. Vera comenta com Vitor 
que ele não pode se esquecer de 
que se casou com aline em co-
munhão total de bens. aline acu-
sa Olavo de ter abandonado o pai 
dela quando ele mais precisou. 
Olavo afirma que o pai de aline 
gostava de mulheres e jogatina. 
aline promete acabar com toda 
a família Varela. aline coloca a 
culpa em Olavo por ter perdido 
seus pais.

Patrícia se nega a acompanhar 
regina durante a fuga. dila se dis-
farça e entra na delegacia acom-
panhada por um homem. ela arma 
um escândalo e atrai a atenção 
dos policiais, que são obrigados a 
segurá-la. Sete homens entram na 
delegacia, armados, e rendem to-
dos os policiais. alguns deles vão 
em direção a cela de regina. emo-
cionada, Patrícia diz que não vai fu-
gir. antes que regina vá embora, as 
duas se abraçam. Na porta da dele-
gacia, regina fica paralisada e pede 
que todos esperem. ela volta para a 
cela e diz a Patrícia que nunca vai 
abandoná-la. as duas se abraçam 
chorando bastante. exausto, Carlos 
circula pela cracolândia. levando 
uma foto de welligton, ele pergunta 
às pessoas se alguém viu o filho 
adotivo. 

Melissa fica frustrada 
quando descobre o que Verbena 
lhe deixou como herança. 
Fernando reclama do que 
Verbena deixou para Miriam 
e suas irmãs. Clara sonha com 
Verbena. dimas procura laura. 
divina presenteia Valdirene. 
Fernando tenta defender 
Melissa, mas rodrigo não 
acredita no primo. Pedro desiste 
de embarcar Gracinha em um 
ônibus de volta para belém. 
tobias diz que não quer mais 
saber de sua irmã. Zé e Carmem 
tiram Valéria do convento. Gabi 
se irrita com a declaração que 
Verbena fez sobre ela na leitura 
do testamento. a estátua de São 
Jorge de ribamar desaparece da 
portaria do prédio. rodrigo vai à 
casa de Miriam.

rubinho confirma a 
Maruschka que perdeu tudo o que 
lhes restava. deusa vai ao encontro 
de Grace Kelly e diva na delegacia. 
Marisol resolve dar uma chance a 
Odessa. Camila avisa a Claudia e 
regina que vai estudar em Paris e 
sua irmã a critica. Maruschka conta 
para alberto que não tem para 
onde ir com sua mãe. damiana se 
enfurece quando Felizardo declara 
que é apaixonado por locanda. 
Camila desiste de brigar com 
ricardo pela guarda compartilhada 
de Flavinho. Graciosa rasga o 
vestido de belezinha. eveva sugere 
que deusa ajude o lar da Mão 
aberta e desista de voltar para 
Paris. Claudia afirma a Vicente que 
não deixará rubinho impedir sua 
felicidade. Íntima consegue um 
novo vestido para belezinha.

Variedades
/01 ..................................................................................................

HOrÓSCOPO

ÁRIES 
Não se feche, procure ouvir mais 
quem está à sua volta e você só terá a 
ganhar com isso. Pessoas mais velhas 
da família podem ajudar a resolver 
um impasse.

GÊMEOS
No trabalho, terá capacidade de so-
bra pra superar as dificuldades que 
surgirem. as tarefas realizadas em 
equipe trarão melhores resultados. 
Só não deixe que acontecimentos fa-
miliares interfiram em suas respon-
sabilidades profissionais.

LEÃO
Podem surgir despesas inesperadas, 
então, tenha mais cautela com suas 
finanças. Poderá se deparar com 
situações complicadas, manter uma 
relação com superiores será impor-
tante. Colegas poderão ajudar a re-
solver pendências no serviço.

LIBRA
Há uma tendência a desperdiçar seu 
dinheiro e assim, perder o controle 
das suas finanças, tome cuidado. 
Mostre mais entusiasmo em suas 
atividades e mantenha o foco nas 
suas responsabilidades profissionais.

SAGITÁRIO
boa semana para assumir novas 
responsabilidades ou dar andamento 
mais rápido aos seus projetos. Há 
boas chances de encontrar um novo 
serviço. Se algumas contrariedades 
surgirem, não desanime e mantenha 
a calma.

TOURO
alguns imprevistos podem surgir 
no trabalho, mas terá motivação 
para superá-los e ainda encontrará 

prazer para desenvolver suas tarefas 
cotidianas. todo esse empenho vai 
trazer bons resultados.

CÂNCER
Você terá que ter atenção redobrada 
com o que for falar, inclusive em suas 
atividades do cotidiano. No trabalho, 
mostre seus talentos.

VIRGEM
No serviço, procure desenvolver 
maneiras inovadoras de executar as 
mesmas tarefas. Se estiver pensando 
em apresentar novos projetos aos 
chefes, mantenha a discrição e não 
comente isso com ninguém.

ESCORPIÃO
Não tenha medo de compartilhar os 
seus conhecimentos com os colegas 
de trabalho, você só terá a ganhar. 
Sua liderança está em alta e vai 
ajudar no bom desempenho de suas 
atividades.

CAPRICóRNIO
Procure ampliar seus conhecimen-
tos, pense grande e coloque suas 
ideias em prática. terá energia de 
sobra para vencer problemas que 
surgirem.

AQUÁRIO
terá pique para realizar suas 
obrigações, porém, não descarte a 
ajuda de quem está perto. trabalhar 
em equipe pode ser muito produtivo 
e você irá aprender coisas novas.

PEIXES 
bom momento para repensar seus 
objetivos profissionais e fazer planos. 
Fique de olho nas oportunidades que 
surgirem. atividades que exija aten-
ção aos detalhes estão favorecidas.

reCeita

PANQUECAS 
(RECEITA DA VOVó)

1 copo de leite
1 ovo
1 copo de farinha de trigo
1 colher de sopa de óleo
1 pitada de sal

Modo de preparo
bata os ingredientes 

no liquidificador. Pré-
aqueça uma frigideira 
de teflon com uma 
colherinha de óleo. 
Coloque a massa na 
frigideira com o auxílio de 
uma concha. deixe assar 
até que a borda obtenha 
uma cor dourada. Vire a 
panqueca e recheie ao 
seu gosto (carne, queijo 
e presunto, frango etc.) 
deixando dourar o outro 
lado. enrole e reserve-
as em um pirex. Cubra 
com molho de tomate 
polvilhado com queijo 
ralado e leve ao forno 
pouco antes de servir só 
para aquecer. 

Sempre que quiser 
pode aumentar a quan-
tidade, é só dobrar a re-
ceita tirando o sal. Você 
pode rechear a panqueca 
com doce de leite, briga-
deiro, nutela, banana ou 
geleia. 
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Perigosa 
"brinca-
deira" de
guerra

Não estar
no (?):
ser ina-

creditável

Ser a
parte

principal
de

Moeda 
do Japão

Vírus
causador
da Aids
(Patol.)

Mono-
grama de
"Flávia"

Substân-
cia amare-
la explosi-
va (sigla)

A pessoa
retida em

um se-
questro

Patrícia
(?), apre-
sentadora

do "JN"

Rival do
CRB no
futebol

alagoano
Raduan
Nassar,
escritor
paulista

Condi-
ção do

isqueiro
em uso

Narrativa
épica   

típica da
Islândia

Que
instiga
para o

mal
O metrô,
pela au-

sência de
trânsito

Agi 
como o

bibliófilo
Roraima
(sigla)

A origem
linguísti-

ca de "pe-
rereca"

Uso pro-
fano de
objetos

sagrados

Paisagem
ímpar na
aridez do
deserto

O (?) da 
Psicanáli-
se: Freud

Região da
Jamaica,
Cuba e

Bahamas

"Vai (?)",
sucesso
de Zeca 

Pagodinho

Cartão de
acesso
dado ao

jornalista

Isto é
(abrev.)

Método 
contra-
ceptivo
(sigla) 

Big (?), 
modali-
dade do

skate

Diferem
dos popu-
lares pelo
alto valor
do IPVA e
do segu-
ro, entre
outros
fatores

Regência
Trina (?):
sucedeu a
Pedro I no
Governo
do Brasil
(Hist.)

Mesmo;
inclusive
Terríveis; 
diabólicos

Golden (?), ponte
que é postal de São

Francisco (EUA)
Aprazível; agradável

Bolsa, em
francês

Comuni-
cação

Agência de inteli-
gência dos EUA

3, em
romanos
Para cima,
em inglês

Classificação 
social do incesto
Ponto de onde o

terremoto se irradia

Instituição ligada 
ao comércio, é re-
ferência no ensino
profissional (sigla)

Saudação
a César
Milho, 

em inglês

Machado,
em inglês
Formato
do rodo

A V E

 2/ax — up. 3/air — sac. 4/corn — gate — iene.
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Sucesso e recorde de público marcaram o 13º 
rodeio Crioulo e artístico Nacional de Maravilha

O Centro de tradições 
Gaúchas (CtG) Juca ruivo de 
Maravilha recebeu peões, pren-
das e laçadores de toda região, 
dos estados do Paraná e do rio 
Grande do Sul no último final de 
semana. O 13º rodeio Crioulo e 
artístico Nacional de Maravilha 
iniciou na sexta-feira (30) e se 
estendeu até o domingo (01), 
reunindo mais de 18 mil pesso-
as.

a 13ª edição foi um sucesso 
de público e superou as edições 
anteriores. de acordo com o pa-
trão do CtG, alderico biazi, “em 
termo de organização tenho cer-
teza que este foi o melhor rodeio 
já realizado aqui em Maravilha 
pelo CtG Juca ruivo, superando 
as expectativas”.

Na sexta-feira (30) o show 
com o grupo Pampa e Guitar-
ra e o baile com o Harmonia 
Fandangueira teve participação 
expressiva de público, mas foi 
no sábado que o CtG recebeu 
participação maciça, aproxima-
damente duas mil pessoas par-
ticiparam do baile com o grupo 
tchê Kakareko. 

assim como em outros 
rodeios, um momento de 
espiritualidade e agradecimento 
aconteceu durante a oração 
da ave Maria, que contou com 
a entrada da santa seguida 
pelos peões montados em seus 
cavalos. 

Nas provas artísticas cerca 
de 20 CtGs estiveram represen-
tados. de acordo com o instru-
tor artístico do CtG Juca ruivo, 
Jeferson Moreira, aproximada-
mente 30 grupos de danças par-
ticiparam, 19 apresentações 
de chula, 40 declamações de 
poesias, dois grupos de danças 
birivas e uma apresentação de 
dança sênior de União Gaúcha. 

Moreira destaca as apresen-
tações do CtG Coxilha do Quero 
Quero de Chapecó que ficou em 
primeiro lugar na participação 
geral. “Queremos agradecer a 
todas as pessoas que nos auxi-
liaram, principalmente quem se 
empenhou e ajudou a trabalhar 
neste rodeio”, enfatiza. 

Já nas provas campeiras, 
aproximadamente 89 piquetes 
participaram das provas de tiro 
de laço, vaca parada, prova da 
ordenha, além das apresenta-
ções de gineteadas. 

a principal prova campeira, 
o laço dupla, que concorria a 
uma moto foi divida entre três 
CtGs, de Catanduvas/SC, São 
Miguel do Oeste/SC e Chapecó/
SC. 

biazi destaca, o que chamou 
a atenção dos organizadores 
foi a participação expressiva da 
comunidade local, que compa-
receu no parque para prestigiar 
o rodeio. “Podemos perceber 
que conseguimos melhorar e 
pudemos oferecer uma melhor 
infraestutura para o público. e 
é com alegria que depois do ro-
deio, a patronagem pode come-
çar a planejar a próxima edição 
e trabalhar para melhorar ainda 
mais a estrutura e a organização 
para atender a população me-
lhor no próximo ano”, finaliza.

Tiro de 
laço foi 
uma das 
principais 
provas do 
rodeio 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Chula pré-mirim encantou público Yuri Moreira mostrando que o tradicionalismo passa de geração em geração

Apresentações da chula em trio chamaram atenção do público Com sincronia e suavidade, dança mirim encantou o público

Invernadas adultas fizeram belíssimas apresentações   Categoria juvenil usou suavidade nas apresentações
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Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Momento de espiritualidade e agradecimento foi ofertado

Famílias participaram do 13º Rodeio Crioulo e Artístico de 
Maravilha

Apresentação de berrante também fez parte das 
festividades  

Nossa Senhora Aparecida foi carregada pelos peões

 Participação do público foi um dos destaques do rodeio

Vaca parada oportunizou as crianças

Patrão Alderico Biazi com sua esposa Zélia Grande público foi registrado nos bailes

Peões mostraram habilidade e destreza na prova da ordenha 

 Apresentações de gineteadas atraíram a atenção do 
público

Harmonia Fandangueira animou o baile de sexta-
feira  (30)

 Pampa e Guitarra realizou show na sexta-feira (30)
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Abertura oficial

infraestrutura

a 
abertura oficial aconteceu no domingo (01) por volta das 11h. 
Participaram do ato o patrão do CtG Juca ruivo, alderico biazi, 
o patrão campeiro, Vitorino Marion Filho, o prefeito de Mara-
vilha, Orli berger, vice-prefeito, aldocir Seifert, o presidente da 
Câmara de Vereadores de Maravilha, láurio Stieler, o secretá-

rio de desenvolvimento regional de Maravilha, Sandro donati, o diretor geral 
da Sdr, Vilson warmling, o deputado federal Celso Maldaner, representante 
do deputado Jorginho Mello, Jonas Signor, os deputados estaduais, Mauricio 
eskudlark, Marcos Vieira e dirceu dresch, a diretora de Cultura de Maravilha, 
Venice baldissera, o conselheiro da 13ª região, luiz Hermes brescovici, o con-
selheiro do MtG, Nerio Ceccon, o coordenador dos narradores da 13ª região, 
dirceu José Scain, e demais membros da patronagem e autoridades. 

O secretário Sandro donati, representando no ato o Governo do estado, 
destacou o empenho dos deputados e autoridades nos auxílios junto ao Go-
verno para o repasse de recursos para eventos e organizações como o rodeio e 
CtG de Maravilha. “recursos esses que não podemos dizer que são custos, mas 
sim investimentos. investimentos na cultura, educação, na qualidade de vida 
da nossa gente”, enfatizou.

O patrão do CtG agradeceu em primeiro lugar a deus que oportunizou a 
cada um estar participando do evento, em seguida a todos os patrocinadores 
e colaboradores, “que sem eles não teríamos um evento dessa grandiosidade”. 
biazi destacou que o parque do CtG não é somente para os sócios, mas tam-
bém para a comunidade em geral. 

“Muito obrigado a todos. Quero agradecer em especial a cada um de vocês 
que está aqui”, finalizou o patrão. 

Patrão do CTG 

Alderico Biazi

 Autoridades 
prestigiaram 
abertura oficial

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

as mudanças realizadas no parque do rodeio pro-
porcionaram mais conforto aos visitantes. Segundo o 
patrão do CtG, aldérico biazi, as churrasqueiras, sala 
de carnes, o hidrante e o pára-raios foram instalados 
para o evento. estes equipamentos foram construídos 
e comprados com o recurso de r$ 60 mil do Governo 
do estado, por meio do Sistema estadual de incentivo 
à Cultura, turismo e esporte (Seitec) e Secretaria de 
desenvolvimento regional da Maravilha. 

No parque também foi construído próximo a pis-
ta de tiro de laço uma copa e espaços para comercia-
lização de alimentos. 

Quanto aos quiosques o patrão explica que foram 
construídos pelos sócios do CtG. “Os sócios são res-
ponsáveis pela construção e assinam junto ao CtG 
um termo de Concessão de Uso, ficando livre o uso 
tanto para o CtG quanto para os sócios”. Os quios-
ques estiveram lotados durante os dias do evento, 
fazendo com que o público pudesse confraternizar 
com amigos e acompanhar a programação oficial do 
rodeio.

Grupo de Escoteiros Raízes participou do evento Guerra esteve representada no rodeio
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Comercial Manorov preparou costelão para os amigos Motos Kasisnki expôs algumas unidadesEquipe da Sicoob Credial prestigiou o evento

Costelões 
foram 
preparados 
pela 
equipe da 
Auriverde

Grupo Oliveira participou do rodeio

Materva ofereceu o tradicional chimarrão aos participantes Amigos do Clube do Cavalo Freio de Prata também estiveram 
presentes

 Organizadores degustaram o tradicional chimarrão 
durante o evento

Deputado Celso Maldaner e esposa Rosimar visitaram os 
ranchos

 Rancho 
dos Turistas 
confraternizou 
com amigos

Família Grellmann reunida no rancho do CTG

Rancho de 
Fronteira 
reuniu 
família

 Equipe da CM Instaladora prestigiou o rodeio 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

Isabela... você é o 
que há de melhor em 
nossas vidas. Nos traz 
alegria e a motivação 
diária para lutarmos 
por caminhos que só o 
amor de um filho pode 
proporcionar. Nós te 
amamos. Parabéns pelo 
aniversário comemo-
rado neste quarta-feira 
(04). Homenagem do 
papai leocir e mamãe 
rose.

Letícia Benvenutti
Que a alegria vivida no teu aniversário que será 

comemorado na próxima sexta-feira (06) permaneça 
no seu coração, enchendo a sua vida de paz e alegrias.  
"Pessoas especiais merecem ser homenageadas e 
lembradas! ressaltamos seu carisma, simpatia e per-
sonalidade". Com muito carinho familiares e amigos!

Bruna...
Nesta nova idade te desejamos muitos risos, muitas 

lágrimas de alegrias, aprendizagem, luz, bênçãos e princi-
palmente paz interior. Parabéns pelo aniversário que será 
comemorado nesta sexta-feira (06). Muitas felicidades! 

Giseli!
Felicidades e sucesso é o que desejamos a você pelo 

aniversário comemorado na última segunda-feira (02). 
Que sejas um ano de muitas conquistas e realizações! Pa-
rabéns...

ao arquiteto Juares batistello, queremos desejar muitas 
felicidades pelo aniversário comemorado no último do-
mingo (01). Continue sendo essa pessoa e esse profissional 
brilhante, que com certeza a sua vida tende a ser de grandes 
alegrias e conquistas! Felicidades!

teu aniversário é a manifestação da existência 
divina que nos presenteia com a felicidade cha-
mada você ana luísa d’agostini. Seus pais Jaime e 
Cirlane, irmão lucca, padrinhos, avós e família pa-
rabenizam pela passagem do seu aniversário nesta 
quarta-feira (04). 

ricardo Konzen (um dos 
integrantes) e toda a equi-
pe de corrida da academia 
Corpo e expressão estão 
desfrutando de um friozi-
nho em berlin (alemanha), 
onde foram para disputar 
a Meia Maratona da cidade 
de berlin. a corrida deu-se 
no último domingo (01). e 
uma curiosidade é acerca da 
premiação na maratona, em 
contato com alguns marato-
nistas ficamos sabendo que 
os participantes recebem 
água, fruta, medalhas e “cer-
veja”, pois é, não tinha como 
ser diferente estando na 
terra originária da bebida!  
Sucesso a essa equipe mara-
vilhosa que a cada dia vem 
trazendo mais conquistas 
para o nosso município! boa 
viagem de retorno e ficamos 
no aguardo de uma foto com 
todos os integrantes!

ATENÇÃO BALADEIROS DE PLANTÃO...
loro tatto beer (MH) apresenta:
Sexta-feira (06) – banda Jack louis, muito rock e som de quali-
dade. 
rUd'S Pub (SMO) apresenta: 
Quinta-feira (05) - QUiNtaNeJa com eduardo e banda. 
Nova Farol (SMO) apresenta:
Sábado (07¬) - Skol Sensation - white Party - edição de Páscoa. 
Conveniência lounge Pub (PZO) apresenta:
Sábado (07) Country live – Se joga que eu te pego!

Fotos: Arquivo pessoal
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

tigrinhos: obras 
enaltecem administração
O sábado (31) foi marcado por diversas inaugurações 

em tigrinhos. diversas autoridades acompanharam 
o ato, entre elas, o prefeito rudimar Guth, o vice-

prefeito ivo waccholz, vereadores, secretários municipais, 
autoridades regionais, deputados estaduais Gelson Merísio, 
Marcos Vieira, Narcizo Parizotto, dirceu dresch, secretário de 
estado da agricultura João rodrigues, prefeito de Maravilha, Orli 
berger e prefeito de Santa terezinha do Progresso, itacir detofol. 

entre as obras inauguradas estão o calçamento da rua Fre-
derico antônio debastiani, os trechos i, ii e iii da ciclovia, a nova 

sede da Secretaria da agricultura e a garagem da agricultura, passeio público nos trechos i, ii e iii na avenida Felipe 
baczinski, estádio Municipal e a Creche Municipal Proinfância tipo C. 

Na oportunidade foi entregue um veículo doblo para a Secretaria da Saúde e também foram entregues três cadei-
ras de rodas para munícipes que necessitam. 

O calçamento da rua Frederico antônio debastiani tem 3.238,50 m² de área construída com o custo de r$ 
108.755,00, com recursos próprios e do Governo do estado.

Os trechos i, ii e iii da 
ciclovia foram construídos 
com recursos próprios e do 
Governo do estado totali-
zando 682 m² com o custo 
de aproximadamente r$ 
97 mil. Na ocasião foi assi-

nado um convênio de r$ 
48.308,49 sendo r$ 41 mil 
do Governo do estado e r$ 
7.308,49 de contrapartida 
do município. este convênio 
visa à execução do V trecho 
da ciclovia.  

a nova sede da Secretaria da agricultura e a garagem da 
agricultura somente foram visitadas, assim como os trechos i, 
ii e iii do passeio público da avenida Felipe baczinski, que to-
taliza 997,30 m² de área construída no valor de r$ 94.708,11, re-
cursos do Governo do estado com contrapartida do município.

Convênio para execução do V trecho da Ciclovia foi assinado

as obras do estádio municipal que mede 8.181,00 m² também foram visitadas. esta obra está sendo construída com recursos próprios e do 
Governo do estado, totalizando r$ 257.132,57. 

a Creche Municipal tipo C, abrigará 120 crianças em dois turnos, ou 60 crianças em tempo integral. a obra mede 564,47 m² e teve um 
investimento de r$ 565.883,93 com recursos do Fundo Nacional de desenvolvimento da educação (FNde) e recursos próprios do município. 

Carla Trentin/AI SDR

O prefeito rudimar Guth ressaltou na oportunidade que todas essas obras inaugu-
radas são importantes para toda a população de tigrinhos, pois auxiliam no bem estar, 
segurança e qualidade de vida. “temos um comprometimento com a população tigri-
nhense e com certeza vamos cumprir com ele. e graças a nossa Câmara de Vereadores 
e a nossa equipe podemos realizar um bom trabalho”, disse.

Guth agradeceu a todos que colaboram com o crescimento do município, desde os 
munícipes até a esfera estadual e federal. “em nome do prefeito e do vice, da adminis-
tração, da Câmara de Vereadores o nosso muito obrigado”, finalizou.

HOMENAGENS
durante a solenidade, os parlamentares que auxiliaram na liberação dos recursos foram homenageados pela administração de tigrinhos.

Doblo foi entregue para a Secretaria da Saúde Três pessoas foram beneficiadas com cadeiras de rodas 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

O Secretário da Agricultura João Rodrigues e o deputado estadual Marcos Vieira foram homenageados, assim como os 
deputados estaduais Gelson Merisio, Claudio Vignatti, Narcizo Parisotto e o governador Raimundo Colombo
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Cunha Porã

Municípios se reuniram em prol das comunidades de Poço redondo e linha Pavão

aquisição foi com recursos próprios da municipalidade

Ponte é inaugurada na divisa de 
Cunha Porã e iraceminha

a administração de Cunha 
Porã e de iraceminha se uniram 
para a construção de uma ponte 
em benefício de ambas as comu-
nidades. Com 110 m², 22 metros 
de comprimento e cinco de lar-
gura, está localizada na divisa da 
linha Poço redondo, em Cunha 
Porã e linha Pavão, em iracemi-
nha. 

O valor investido foi de r$ 
82.515,90, sendo que o estado 
subsidiou r$ 65.006,43 e coube 
aos municípios o montante de r$ 
8.754,54 cada um.

O ato de inauguração ocorreu 
na tarde de segunda-feira (02), 
com a presença do prefeito de 
iraceminha, avelino da Costa, da 
prefeita de Cunha Porã, luzia Va-
carin, secretários e vereadores de 
ambos os municípios, represen-
tantes da Secretaria de desenvol-
vimento regional (Sdr) e mora-
dores das duas comunidades.

O diretor geral da Sdr, Vil-
son warmling, representando o 
Governo do estado, ressaltou da 
importância da agricultura na re-
gião e do trabalho em conjunto 
dos dois municípios. “a agricultu-
ra é muito forte na região e esse é 
um pequeno retorno que visa me-
lhorar a qualidade de vida dessas 
comunidades”, disse.

a prefeita luzia lembrou que 
esta foi a terceira ponte entregue 
para a população. “temos mais 
projetos, e precisamos investir 
cada vez mais no ponto forte do 

nosso município, que é a agricul-
tura. Nosso propósito na constru-
ção dessa ponte foi entregar para 
as comunidades uma obra de 
qualidade e durabilidade”, afir-
mou.

Conforme o prefeito de ira-
ceminha, nesse local passa o 
progresso dos produtores rurais 
e produtos agrícolas. “Nós en-
quanto lideranças temos que 
ter propósitos para investir nas 
necessidades e no que é melhor 
para a população. as administra-
ções não podem ficar na base da 
enrolação, precisam concretizar 
as obras e nós se pudermos fazer 
isso e ainda mais, nós vamos fa-
zer”, pontua.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Isabel Müller/ O Líder

Diretor geral Vilson Warmling Prefeita de Cunha Porã, Luzia 
Vacarin

Prefeito de Iraceminha, Avelino 
da Costa

 Autoridades dos dois municípios, entre secretários, vereadores e 
prefeitos acompanharam o corte da fita

Comunidades de Poço Redondo e Pavão celebraram a inauguração da 
ponte que liga as comunidades

administração entrega retroescavadeira à 
Secretaria da agricultura

Na tarde de quinta-feira 
(02), a administração de 
Cunha Porã realizou a en-
trega de uma retroescava-
deira de última geração, 
que foi direcionada para a 
Secretaria de agricultura.

a aquisição foi no valor 
de r$ 245.500,00, com re-
cursos próprios da munici-
palidade. de acordo com a 
prefeita luzia Vacarin, essa 
máquina vem para auxiliar 

no trabalho que vem sendo 
realizado na agricultura, 
principalmente nessa épo-
ca de estiagem, onde Cunha 
Porã está passando por um 
momento difícil com a falta 
de água. “Mostramos com 
isso que estamos valorizan-
do a nossa agricultura e tra-
balhando por ela”.

a prefeita também 
anunciou que nós próximos 
dias a administração estará 

adquirindo outra retroesca-
vadeira com recursos fede-
rais e um caminhão a nível 
estadual.

O secretário da agricul-
tura, Vilcir daian Fioreze, 
salientou que a agricultu-
ra necessitava desse equi-
pamento que auxiliará na 
abertura de estradas e de-
mais trabalhos em benefí-
cios aos produtores do mu-
nicípio. Autoridades municipais acompanharam a entrega da nova retroescavadeira
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iV Caça ao ovo atraiu cerca de 1.200 crianças 
a iV edição da Caça ao Ovo 

aconteceu no último sábado (31) na 
Praça Cidade das Crianças em frente 
à Prefeitura Municipal.

Promovido pela administração 
Municipal por meio do departa-
mento de Cultura, o evento contou 
com o apoio da Secretaria de edu-
cação e de assistência Social, com a 
colaboração do grupo de danças ale-
mãs e do grupo de escoteiros raízes 
para esconder os ovos e distribuir os 
brinquedos. 

aproximadamente mil ovos es-
tavam escondidos nas árvores, areia 
e pneus, sendo que os brinquedos 
foram doados por pessoas e enti-
dades maravilhenses. Conforme a 
diretora de Cultura, Venice baldisse-
ra, este ano não foi necessário fazer 
inscrição para participar da ativida-
de. “Cerca de 1.200 crianças parti-
ciparam da brincadeira, sendo que 
todas ganharam um brinquedo, pois 
quem não encontro ovo tínhamos 
alguns na casa do coelho”, destaca, 

a primeira largada, das crianças 
de zero a seis anos e com necessida-
des especiais indiferente da idade, 

aconteceu por volta das 14h, e poste-
riormente as crianças de sete até 12 
anos foram liberadas. 

Cada criança tinha direito a um 
brinquedo. Conforme encontrava o 
ovo, que era numerado de 01 a 36, a 
criança enfrentava a fila para pegar 
o brinquedo correspondente ao nú-
mero. Para controlar quem recebia 

o brinquedo era feito um X na mão 
da criança. “tinham 30 brinquedos 
maiores que eram numerados de 
sete a 36. Os outros de um a seis, ti-
nham vários que correspondiam a 
brinquedos padrões”, explica Venice. 
entre os brinquedos tinham bolas, 
bonecas, carrinhos, jogos pedagógi-
cos de montar e livros. 

No local as crianças puderam 
desfrutar, além do parque disponível 
na praça e da casa do coelho para 
visitação, brinquedos como cama 
elástica, piscina de bolinha e demais 
brinquedos infláveis. ainda havia 
no local uma família de coelhos de 
verdade, que chamou a atenção da 
criançada.

a diretora destacou que o objeti-
vo da atividade era resgatar o sentido 
da Páscoa. “aquela ideia de procurar 
o presente, de ajudar, enfim, de res-
gatar a verdadeira Páscoa é o que in-
centivou a realização da brincadeira 
que é um sucesso e com certeza será 
realizada nos próximos anos”, analisa 
Venice.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Pais auxiliaram os filhos a encontrar os ovos Aproximadamente 1.200 crianças participaram da atividade

Coelhos distribuíram abraços e 
tiraram fotos com as crianças

Brinquedos foram distribuídos em filas conforme o número dos ovos Brinquedos interativos estavam disponíveis para as crianças

Grupo de Contação de Histórias visita Hospital São José 
Com o objetivo de resgatar o verdadei-

ro sentido da Páscoa, a equipe do projeto 
de Contação de Histórias, formada pelas 
contadoras Sirlei Manfrin, Valdete etges e 
Cladis Mella, realizam visitas e apresenta-
ções desde o dia 09 de março. 

O grupo já se apresentou para turmas 
do maternal, berçário e crianças de todas 
as escolas de Maravilha. Uma das últimas 
visitas foi realizada na segunda-feira (02) 
no Hospital São José Operário, para as 
pessoas que estão internadas. “Fizemos 
um espetáculo especial de Páscoa, onde 
resgatamos o verdadeiro sentido da data, 
com poesias, contos e pintura de bolacha 
em forma de ovo”, comenta Sirlei.

O projeto é da administração Munici-
pal em parceria com a Secretaria de edu-
cação de Maravilha. Equipe cantou, contou histórias e distribuiu abraços para os 

internados 
 Pacientes e acompanhantes receberam um doce da equipe
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Serra AltaRomelândia
administração busca 
recursos em brasília

Projeto rota Cultural 2012 
tem sua 1ª edição do ano

O prefeito de Serra alta, Claudinei Senhor, 
juntamente com os vereadores José ronning, 
roberto Parizotto e a secretária de educação, 
Cultura e esportes, dilene Martello, estiveram 
em brasília nos dias 27 e 28 de março. a visita 
foi no intuito de garantir recursos de pedidos já 
encaminhados, assim como de conseguir mais 
projetos para o desenvolvimento do município. 
Na oportunidade também estiveram no Fun-
do Nacional de desenvolvimento da educa-
ção (FNde), no Proinfância, para tirar dúvidas 
quanto aos repasses de recursos das etapas da 
construção da creche, recursos para aquisição 
de mobiliário, manutenção de material pedagó-
gico e dos profissionais. ainda realizaram visitas 
aos gabinetes dos deputados federais e senado-
res. 

No gabinete do deputado federal João Pi-
zzolatti (PP) buscaram emenda parlamentar 
para aquisição de uma retroescavadeira, sendo 
uma das prioridades para apoio a agricultura 
local. Com o deputado esperidião amin (PP) 
protocolaram uma solicitação de recursos de 
emenda para infraestrutura, obras de pavimen-
tação de vias urbanas com pedras irregulares. ao 
deputado federal Valdir Colatto (PMdb) solici-
taram recursos que serão destinados à aquisição 
de máquinas e equipamentos agrícolas, sendo 
um trator e plantadeira, para o fortalecimento 
do setor agropecuário. ao deputado Celso Mal-
daner (PMdb) solicitaram recursos de emenda 
destinados a realização das festividades do 23º 
aniversário do município e acompanhamento 
da emenda coletiva. Para o deputado Jorginho 
Mello (PSdb) entregaram um ofício requerendo 
recursos destinados a aquisição de equipamen-
tos agrícolas. À deputada Carmen Zanotto (PPS) 
realizaram visita buscando melhor qualidade 

de vida para a terceira idade e população, onde 
pretendem desenvolver projeto de reforma do 
Centro de Convivência de idosos, onde além 
de encontro da melhor idade, de hipertensos, 
acontecem encontros sociais, todas as danças 
e aulas de violão, sendo um local de inclusão 
social e implantação do Projeto academia da 
Saúde, unindo os fatores para a prevenção e 
mais saúde para todos. ao deputado federal Pe-
dro Uczai (Pt) solicitaram emenda popular para 
construção do depósito de água, do sistema de 
abastecimento urbano.

No gabinete do senador Casildo Maldaner 
(PMdb) requereram recursos para patrulha 
agrícola mecanizada. Já ao senador luiz Hen-
rique da Silveira (PMdb) o prefeito solicitou 
recursos para ampliação do Sistema de abaste-
cimento de água do município.

No FNde o prefeito e a secretária pediram 
recursos para aquisição de mobiliário para a 
creche, recursos para sua manutenção inicial, 
até que os recursos sejam repassados de acordo 
com as informações do Programa educasenso e 
para a contratação dos profissionais. 

em audiência com o responsável técnico do 
FNde, João Cesar, foi esclarecido que quando a 
creche estiver com 45% de obra em execução, os 
recursos serão empenhados, sendo necessário 
realizar a atualização a cada quinzena, pelo Sis-
tema integrado de Monitoramento e Controle 
(SiMeC), no FNde, no programa Proinfância.

toda manutenção pedagógica e os repasses 
do FUNdeb serão mantidos pelo Governo Fe-
deral, apoiando o município de Serra alta nesta 
obra, desde sua etapa inicial até que todas as in-
formações estejam de acordo no sistema. todos 
os recursos serão garantidos para o funciona-
mento da creche.

SDR entrega equipamento 
para distribuição de água 

a Secretaria de desenvolvimento regional 
(Sdr) de Maravilha, por meio da Secretaria de 
estado da defesa Civil, disponibilizou para o 
município de Serra alta, na sexta-feira (30) uma 
bomba para distribuição de água com todos os 
acessórios necessários, como um conjunto de 
mangueiras para sucção e distribuição e cintas 
de fixação com gancho.

O equipamento é disponibilizado ao mu-
nicípio com cessão de comodato sendo que no 
momento em que a Prefeitura não utilizar mais, 

o equipamento deverá ser devolvido para a Sdr 
de Maravilha.

No início do ano, o município já havia re-
cebido o kit da defesa Civil para auxiliar as pro-
priedades devido ao estado de emergência em 
decorrência da estiagem. este kit, entregue na 
sexta-feira, é um equipamento adicional que 
será usado para suprir a demanda dos agriculto-
res do município que possuem criação animal, 
além de transportar água potável para a popu-
lação.

Equipamento para distribuição de água foi entregue ao município

Carla Trentin/ SDR Maravilha

a 1ª edição do projeto rota Cultural 2012, 
aconteceu na noite de sexta-feira (30) em ro-
melândia. O projeto visa resgatar e preservar a 
identidade cultural local, incentivando a par-
ticipação de crianças, jovens, adultos e idosos 
nas atividades culturais, prestigiando e valo-
rizando os trabalhos realizados pelos municí-
pios nesta área.

O evento é uma iniciativa da Secretaria de 
desenvolvimento regional de Maravilha, por 
meio da Gerência de Cultura, turismo e espor-
te, com a colaboração das Prefeituras por meio 
dos departamentos de Cultura e Secretarias 
Municipais de educação.

de acordo com o gerente de turismo, Cul-
tura e esporte da Sdr de Maravilha, Genuir 
bassani, a rota Cultural é um projeto itinerante 
que está sendo reiniciado com nova formata-
ção, e que passou a ser realizada em quatro 
edições anuais. “além das modificações nas 
edições, foi também realizado alterações no 
número de apresentações, agora cada municí-
pio pode realizar uma apresentação por edição 

e o município anfitrião pode realizar três apre-
sentações”.

Os 98 artistas, dos municípios da regional 
de Maravilha apresentaram diversos números, 
entre músicas, danças e patinação artística.

antes das apresentações foi entregue aos 
representantes dos municípios troféus de par-
ticipação como forma de agradecimento e in-
centivo.

PRóXIMAS EDIÇõES
bassani explica que as próximas edições já 

têm datas marcadas e a decisão pelos locais foi 
em conjunto com o comitê temático de turis-
mo, Cultura e esporte, onde cada conselheiro 
colocou seu município à disposição para rece-
ber o evento.

“a primeira edição foi realizada em rome-
lândia, a segunda será no município de bom 
Jesus do Oeste no mês de junho, a terceira em 
Serra alta no mês de setembro e a quarta e úl-
tima em Flor do Sertão em novembro”, explica 
bassani.

AI/Bom Jesus do Oeste

Grupo de Bom Jesus do Oeste em apresentação na Rota Cultural 2012

SDR assina convênio que disponibiliza 
recursos para Romelândia

O secretário de desenvolvimento regional 
de Maravilha, Sandro donati, assinou um con-
vênio com a Prefeitura de romelândia, repas-
sando valores para aquisição de uma ambulân-
cia para o município. O convênio foi assinado 
na sexta-feira (30).

O documento firmado entre o secretário re-
gional Sandro donati e o prefeito de romelân-
dia, reni Vila, é de r$ 120 mil, sendo que destes 
r$ 88 mil são disponibilizados pelo Governo do 
estado e r$ 32 mil serão de contrapartida da 
Prefeitura.

romelândia possui atualmente uma ambu-
lância pequena. Com a disponibilidade destes 
recursos será possível suprir a demanda de pa-
cientes com um veículo maior e bem equipado.

Os atendimentos prestados pela equipe 
de saúde do município giram em média de 30 
a 40 pacientes por mês e o novo equipamento 
proporcionará maior agilidade a esses atendi-
mentos.

Para donati, a liberação deste recurso de-
monstra a preocupação do Governo com a saú-
de da população.

Convênio foi firmado entre SDR e Prefeitura de Romelândia

Carla Trentin/ SDR Maravilha
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Cooperados estiveram reunidos para aprovar o relatório anual de 2011 e acompanhar o sorteio 
do Credialcap 

Sicoob realiza assembleia e sorteia prêmios

Os associados da Cooperati-
va de Crédito de livre admissão 
de associados auriverde (Sicoob 
Credial) estiveram reunidos em 
uma assembleia geral ordinária, 
na sexta-feira (30), em Cunha 
Porã, na Sociedade esportiva e 
recreativa auriverde.

a assembleia foi coordena-
da pelo presidente da Sicoob 
Credial, Hermes barbieri, que 
pautou a prestação de contas do 
exercício de 2011, que engloba 
o relatório de gestão do conse-
lho de administração; o balanço 
do primeiro e segundo semestre 
de 2011; as metas de 2012; e as 
demonstrações das sobras apu-
radas. também foi tratado sobre 
a destinação das sobras líquidas 
apuradas, que foi decido pela ca-
pitalização das mesmas. 

No momento também ocor-
reu à eleição dos membros do 
conselho fiscal, definindo como 
conselheiros: Marli H. bours-
cheid, Hércio José Furt e antonio 
arcenio boll. Suplentes: Sidir-
cleia a. assmann, enio José Cas-
tanha e rejane Meri.

de acordo com barbieri, a Si-
coob Credial completa 26 anos 
de atuação e o número de asso-

Presidente do Sicoob Credial, 
Hermes Barbieri

ciados da cooperativa chegou a 
21.148 no ano passado, crescen-
do 14% em relação a 2010. tam-
bém falou sobre os produtos ofe-
recidos aos cooperados. “Nesses 
26 anos, as pessoas acreditaram 
num projeto novo e criaram sua 
própria instituição financeira. 
tornaram-se donas de seu pró-

prio negócio. Ser a pessoa esco-
lhida para administrar a Sicoob 
Credial, estar envolvido com 
esta desde sua fundação, e poder 
transformar tudo o que se plane-
jou em realidade, é uma sensação 
não somente de orgulho, mas aci-
ma de tudo de dever cumprido”, 
salienta.

as autoridades presentes res-
saltaram sobre o ano de 2012, 
comemorado como o ano inter-
nacional das cooperativas, con-
forme declarado pelas Nações 
Unidas.

a Sicoob Credial se tornou 
referência na boa gestão do cré-
dito em toda nossa região. atual-
mente administra mais de r$ 200 
milhões em ativos; e possui uma 
carteira de crédito aplicado na 
região de mais de r$ 100 milhões. 
esses recursos estão investidos 
na região e impulsionam as mais 
diversas atividades, sejam na par-
te agrícola, agropecuária, leiteira, 
suinícola, comerciais, industriais 

ou prestação de serviços.
Como metas para este ano, a 

Sicoob Credial planeja a conclu-
são das ampliações e moderniza-
ção na sede; início da construção 
da agência de Maravilha; início 
da construção da agência de São 
Miguel da boa Vista; novas par-
cerias com entidades públicas e 
privadas; aumentar a conscienti-
zação pública sobre os benefícios 
sociais e econômicos das coo-

perativas e continuar primando 
pelo melhor atendimento, além 
de disponibilizar os melhores 
serviços e produtos.

No final da assembleia tam-
bém ocorreu o sorteio da promo-
ção Credialcap, que teve como 
prêmios principais um Fiat/stra-
da working 0km e cinco motos 
Honda CG 125, além de nove mi-
croondas, nove televisores lCd 
32” e nove bicicletas.

Deputado federal Celso Maldaner e autoridades cooperativistas lembraram do ano internacional das 
cooperativas comemorado em 2012

Conselho Fiscal eleito na assembleia

Cooperativistas aprovaram as ordens do dia e comemoraram os 26 anos da Sicoob Credial

Credialcap sorteou um Fiat/strada Working 0km e cinco motos Honda CG 
125 na assembleia

Fotos: Isabel Müller/ O Líder
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Fabiana land, do Salão 
K´belos & Cia de Maravilha es-
teve participando do Hair brasil 
profissional, considerada uma 
das maiores feiras no ramo da be-
leza da américa latina. O evento 
aconteceu na expo Center Norte 
em São Paulo, dos dias 24 a 27 de 
março.

Conforme Fabiana, a feira é 
exclusiva para profissionais da 
área da beleza, e contou com es-
tandes para desenvolvimento de 
negócios, lançamento de tendên-
cias e inovações em produtos, 
equipamentos e serviços para sa-
lões, clínicas de estética e spas.

Quase 900 marcas nacionais 
e internacionais participaram do 
encontro. Paralelamente, o Fó-
rum Hair brasil reúne no mesmo 
local mais de 100 atividades para 
aperfeiçoamento dos profissio-
nais do setor. inclui congressos, 

workshops, campeonato e shows 
de tendências e moda em cabelo.

Fabiana destaca que fez um 
workshop de cortes e tendências 
em mechas com o americano Matt 
Swinney, e outro workshop de 
penteados com o tecstaly italiano, 
Giam Marino. “Com essa viagem 
aprendi que o mundo da moda 
vem crescendo a cada dia, e que 
cada um faz as suas tendências. 
Hoje nós cabeleireiros temos que 
nos aperfeiçoar cada vez mais, 
pois a cada dia são lançadas no-
vidades no mundo da beleza, pre-
cisamos entender nossas clientes 
e aplicar nossos conhecimentos 
juntando as tendências modernas 
e não complicar o dia a dia delas. 
aprendi também, que as novida-
des não têm limites, e que depen-
do dos meus conhecimentos e de 
minhas clientes para meu cresci-
mento profissional”, salienta.  Fabiana Land em São Paulo no Hair Brasil

Maravilhense participa do Hair brasil
Arquivo pessoal

CDL/Associação Empresarial 
promove reunião com 
agroindústrias

O setor agroindustrial tem 
grande potencial na região Oeste 
catarinense e a expectativa é que 
cresça cada vez mais. Nesse senti-
do, a Cdl/associação empresarial 
de Maravilha está se mobilizando 
para unir e fortalecer ainda mais os 
produtores e organiza, para o dia 10 
de abril (terça-feira), às 19h, em seu 
auditório, uma reunião com todos 
os proprietários de agroindústrias 
do município.

Na oportunidade, de acordo 
com o diretor de agronegócios, 
Mário Sérgio Pires Pinheiro, os 

convidados poderão conhecer o 
trabalho da entidade e apontar as 
necessidades do setor para que a 
associação proponha maneiras de 
auxiliá-los, seja por meio de capaci-
tações, palestras, visitas técnicas, e 
outras ações. “O fortalecimento do 
homem no campo e o incremento 
na produção rural muito têm esti-
mulado essas agroindústrias. Não 
podemos nunca nos esquecer que 
‘o grande industrial de hoje, um dia 
foi pequeno’ e, portanto, toda ajuda 
vem para fortalecer a classe como 
um todo. Sabemos que é uma ativi-

dade que precisa de todo apoio, tan-
to na questão industrial, comercial 
e, principalmente, na social”, afirma 
o diretor.

Segundo ele, o trabalho junto 
às agroindústrias será realizado em 
diversas etapas e os frutos serão co-
lhidos com o tempo. “a Cdl/asso-
ciação empresarial, bem como diz 
o nome, tem que apoiar as ativida-
des de todo empresário, sendo ele 
pequeno ou grande. Sabemos que é 
uma tarefa difícil, mas com vontade 
e desprendimento poderemos aju-
dar muito cada atividade”, conclui. 

Maravilha C.e.i Criança Feliz realiza 
encontro com os pais

ressaltando a importância da fa-
mília na escola, o Centro educacional 
infantil Criança Feliz, realizou diver-
sas reuniões com os pais, visando à 
integração dos mesmos no ambiente 
escolar.

Hoje o educandário possui apro-
ximadamente 250 crianças, que fre-
quentam a escola entre os períodos 
integral, matutino e vespertino, tota-
lizando nove turmas de crianças de 
quatro meses a três anos de idade.

a instituição de ensino iniciou os 
encontros com os pais no dia 10 de 
março com as turmas dos maternais 
iii, já no dia 17 de março, ocorreu à 
reunião com as turmas dos maternais 
ii e no sábado (31) reuniram-se as tur-
mas do berçário e dos maternais i do 
educandário.

Conforme a diretora ana Paula 
Frandoloso, houve uma boa participa-
ção dos pais e foram tratados assuntos 
de grande valia para o bom funciona-
mento da escola, também para o bom 

atendimento das crianças que nela 
estão. “a família e a escola formam 
uma parceria, e é fundamental que 
ambas sigam os mesmos princípios e 
critérios, bem como a mesma direção 
em relação aos objetivos que desejam 
atingir. diante disso, cada um deve fa-
zer sua parte, para que se atinja o ca-
minho do sucesso, que visa conduzir 
as crianças a um futuro melhor”.

a diretora ainda destaca que o ide-
al é que a família e a escola tracem as 
mesmas metas, de forma simultânea, 
propiciando ao educando segurança 
na aprendizagem de forma que venha 
formar cidadãos críticos, capazes de 
enfrentar a complexidade de situações 
que surgem na sociedade.

Com resultados positivos e com 
ótima avaliação do ano letivo, a dire-
ção e professores agradecem todos os 
pais pela participação nas reuniões, 
formando assim uma aliança que bus-
ca uma boa educação e uma boa for-
mação dos educandos.

Reuniões com os pais visaram a integração da família na escola

Divulgação/C.E.I. Criança Feliz

a 99ª assembleia geral ordinária 
do Conselho de desenvolvimento 
regional de Maravilha (Cdr) ocor-
reu na sexta-feira (30). O encontro 
reuniu os prefeitos, presidentes de 
Câmara de Vereadores e membros 
da sociedade civil. 

a reunião ocorreu no auditório 
da Secretaria de desenvolvimento 
regional (Sdr) de Maravilha e 
foi coordenada pelo secretário 

de desenvolvimento regional, 
Sandro donati, que durante a 
reunião apresentou os novos 
conselheiros, nomeados da 
sociedade civil de bom Jesus 
do Oeste, Fabio Gerhardt, e da 
sociedade civil de Modelo, Jorge 
warnier.

Os projetos analisados pelos 
comitês temáticos foram apresen-
tados pelos gerentes das respecti-

vas áreas, onde foram avaliados e 
aprovados pelo conselho. Os pedi-
dos foram para auxiliar no desen-
volvimento da região nas áreas de 
saúde, infraestrutura, assistência 
social, agricultura, desenvolvi-
mento econômico, cultura, saúde 
e educação, e beneficiarão os 14 
municípios de abrangência da Se-
cretaria de desenvolvimento re-
gional de Maravilha.

CDR reúne conselheiros para a 99ª assembleia 
geral ordinária
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Para proporcionar um espaço 
adequado e amplo para a realização 
dos encontros e eventos da Comu-
nidade Católica de Maravilha, que 
abrange mais de três mil sócios, 
será construído um Centro Pastoral.

Segundo o presidente do Con-
selho administrativo econômico 
Pastoral (Caep), edgar Francisco 
Giusti, a obra vai ter dois pisos, com 
seis salas de formação e salas para 
as secretarias da pastoral da criança 
e da catequese. a estrutura do local 
terá um custo de r$ 60 mil.

“estamos pensando também na 
segurança das crianças que brin-
cam na praça, pois ao lado do par-
quinho tem a rua e essa agora vai 
ser ampliada com o parque. Será 
aberta outra rua de seis metros na 
divisa e iremos tirar a pista de skate, 
na qual a administração se com-
prometeu de construir na Praça 
Cidade das Crianças, em frente a 
Prefeitura”, ressalta Giusti.

O padre Jacinto aloisio birck 
salienta que a comunidade carece 
desse espaço. “Precisamos de um 
espaço adequado para os cursos de 
batismo, de casamento, para a cate-
quese e demais cursos de formação. 
Hoje não temos esse espaço e rea-
lizamos as atividades que contam 
com maior número de pessoas na 
própria igreja”.

a comunidade busca recursos 
para dar início à construção, a Festa 
do Padroeiro, que é realizada anu-
almente, terá seu lucro revertido 
para esse fim. “Nós nos comprome-
temos a realizar essa obra e vamos 
buscar recursos. a administração 
irá auxiliar com horas máquinas 
e na construção da nova pista de 
skate. Queremos direcionar a praça 
para o seu verdadeiro sentido, que é 
um espaço para a família e para as 
crianças brincarem com tranquili-
dade, sem correr riscos, por isso es-
tamos fazendo essas modificações”, 
diz Giusti.

Centro Pastoral será 
construído em Maravilha
Obra comportará seis salas de formação e terá o 
custo de r$ 60 mil

Foto: Isabel Müller/ O Líder

Nova pista de skate será construída na praça da Cidades das Crianças  

Presidente Giusti e padre Jacinto em visita ao Jornal O Líder

OLIMPÍADA 
a comunidade também se prepa-

ra para a 18º Olimpíada de São José 
Operário, que ocorre nos dias 23 a 27 
de abril, as equipes que tiverem inte-
resse em competir podem entrar em 
contato com a Casa Paroquial, Nossa 
loja ou a & b dagostin.

FESTA DO PADROEIRO
Já no dia 06 de maio será realizada 

a Festa do Padroeiro. a programação 
inicia às 9h com missa e procissão 
com a imagem do padroeiro até o sa-
lão. após terá almoço com tradicional 
churrasco, jogos diversos e matinê 
com ivanor, Carlos e Maciel, que ani-

mam até às 18h e, na sequência, a ban-
da Canto livre da continuidade a festa. 

as fichas para almoço terão valor 
de r$ 25,00 para dois quilos de carne 
e já poderão ser adquiridas. além de 
carne serão servidas saladas diversas, 
cucas e pães.

Segundo edgar Giusti, a festa tam-
bém será referente ao dia do trabalha-
dor, e convida a todos para participa-
rem do evento. além disso, pede que 
os empresários da cidade presenteiem 
os trabalhadores de seus estabeleci-
mentos com fichas para engrandecer o 
evento. “estaremos fazendo visitas nos 
próximos dias para oferecer fichas aos 
empresários maravilhenses”.

Núcleo dos Corretores 
de Imóveis é formado 
por meio do Programa 
Empreender

O Núcleo dos Corretores de imó-
veis esteve reunido na manhã de 
terça-feira (03), na Cdl/associação 
empresarial de Maravilha, para for-
mação do 10º núcleo abrigado pela 
entidade por meio do Programa 
empreender. a finalidade é unir e 
fortalecer o setor com ações voltadas 
para atender os interesses comuns 
e aumentar a representatividade e a 
valorização profissional.

No encontro do grupo, foram 
repassadas as informações sobre o 
funcionamento do Programa em-
preender e os motivos de sua im-
plantação. em Maravilha, os núcleos 
setoriais e multissetoriais vêm sendo 
criados desde 1998 e, nesses 14 anos, 
têm sido fundamentais no desenvol-
vimento das micro e pequenas em-
presas nucleadas. 

Conforme o diretor do Projeto 
empreender, rafael Oswaldo barat-
to, o Núcleo dos Corretores de imó-
veis irá somar ao trabalho da Cdl/
associação empresarial, que colo-
cará a estrutura à disposição para 
fomentar suas atividades.

No encontro foram elencados os 
principais problemas enfrentados 
hoje pelos corretores e definidas as 

primeiras ações. Os participantes 
também votaram para eleger a di-
retoria do núcleo, sendo escolhido 
Paulo César Hübner (imobiliária 
aliança) como coordenador e João 
Célio Gomes boeira (imobiliária 
boeira) como vice. “É muito válida 
a criação do núcleo para valorizar 
nossa profissão, até para as pessoas 
entenderem qual é o papel do corre-
tor. Por isso, nossos primeiros passos 
serão buscar a valorização do pro-
fissional e o contato com órgãos pú-
blicos para resolver problemas co-
muns, já apontados nessa reunião”, 
destacam os coordenadores.

O delegado do Conselho 
regional dos Corretores de imóveis 
(Creci-SC), Vitaliano tonkiel, 
comentou que o núcleo terá o 
apoio do Creci-SC, mas que os 
dois possuem funções diferentes 
– o conselho atua na fiscalização e 
credenciamento dos profissionais, 
já o núcleo vai trabalhar pelo 
fortalecimento e valorização dos 
corretores perante a sociedade. 
“Podemos ser concorrentes na rua, 
mas aqui vamos trabalhar para 
resolver questões em conjunto”, 
frisou.

Primeiro encontro do núcleo ocorreu na manhã de terça-feira (03)

AI CDL/AE

Leo Clube de Maravilha participa de encontro em Iraceminha
Os integrantes do leo Clube 

de Maravilha participaram no do-
mingo (01), do 13º encontro de re-
gião a, em iraceminha. O encontro 
contou com a participação de nove 
clubes da região, de Maravilha esti-
veram presentes 20 companheiros.

Na plenária realizada pela ma-
nhã, os delegados fizeram as vota-
ções de onde serão realizados os 
próximos eventos da região a e dis-
trito leo ld-8 e ainda o presidente 
de cada clube apresentou as ativi-

dades desenvolvidas durante o ano 
leoístico corrente. 

a tarde aconteceu as apresen-
tações de concursos artísticos, nos 
quais o clube alcançou as seguintes 
colocações: 1ª lugar no Garoto leo 
(luis Felipe Viña); 1º lugar Oratória 
leo (Carla Patrícia Castanho); 2º lu-
gar Garota leo (dieizy de Oliveira) e 
2º lugar na Camiseta leo. 

Conforme a presidente do leo 
de Maravilha, ana Cláudia Minela, 
a participação nesse evento foi de 

suma importância, uma vez que 
foram votados os nomes que pre-
sidirão o distrito no próximo ano 
leoístico. “Foi aprovado o nome 
do companheiro leo eder para ser 
vice-presidente e posteriormen-
te assumir como presidente no al 
13/14. também, durante o encon-
tro, o clube teve a oportunidade de 
mostrar as atividades que vem de-
senvolvendo desde julho de 2011, 
passando para os demais clubes de 
região”, ressalta.

Divulgação/Leo Club

Participantes do 13º Encontro de Região A em Iraceminha
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Construção do laboratório de leite em Pinhalzinho 
pautou reunião 

Uma reunião realizada na 
segunda-feira (02) debateu o 
andamento das ações para a 
construção do laboratório de análise 
de leite no campus da Udesc, em 
Pinhalzinho. O encontro contou 
com a participação do futuro reitor 
da universidade estadual, antonio 
Heronaldo de Sousa, que toma 
posse nesta quarta-feira (04).  

Para o deputado estadual dirceu 
dresch (Pt), articulador da constru-
ção do laboratório junto com as de-
mais entidades, “a reunião foi muito 
produtiva e teve um peso político e 
econômico importante, o que mos-
tra ao futuro reitor a relevância dessa 
obra para a região. Montamos um 
grupo de trabalho, socializamos as 
informações, definimos os próximos 
passos e consolidamos o compro-
misso das lideranças políticas com a 
obra do laboratório”. 

Garantir o credenciamento do 
futuro laboratório junto ao Ministé-
rio da agricultura, Pecuária e abas-
tecimento (Mapa) é o foco do grupo 
de trabalho. dresch lembrou que o 
grupo também liderou uma visita 
técnica realizada em um dos quatro 
laboratórios de ponta existentes no 
brasil. “temos a maior bacia leiteira 
do Sul do brasil, queremos o me-
lhor laboratório de análise, com os 
equipamentos mais avançados. esse 
laboratório irá impulsionar a Udesc, 
atenderá a demanda das agroindús-
trias e os agricultores familiares”.

O deputado destacou a grande 
representatividade do grupo reuni-
do, com a participação do prefeito 
em exercício de Pinhalzinho, ladir 
Cassol, do prefeito de Sul brasil, Jo-

bert Peruzzo, vereadores, membros 
da associação Comercial, industrial 
e agrícola de Pinhalzinho, do Se-
brae, de representantes das empre-
sas de laticínios, cooperativas, Udesc 

e os deputados federais Pedro Uczai 
(Pt) e Celso Maldaner (PMdb). 

Uczai e Maldaner garantiram a 
destinação de emenda coletiva da 
bancada catarinense para equipar o 

laboratório, que deve custar cerca de 
r$ 2 milhões e vai funcionar anexo 
ao curso de engenharia de alimen-
tos. a obra já está em fase de licita-
ção.

Lideranças regionais e autoridades se reuniram para definir algumas ações

AI dep. Dresch

Dia Mundial da Saúde é lembrado pela Pastoral 
da Saúde  em Maravilha

O dia Mundial da Saúde é come-
morado no dia 07 de abril, próximo 
sábado. Mas em função deste ano ter 

caído no sábado de aleluia, antes de 
Páscoa, a Pastoral da Saúde da Paró-
quia São José Operário, promoveu a 

comemoração na última terça-feira 
(03).

a ação foi realizada na Praça Cen-
tral Padre José bunse e consistiu na 
exposição de produtos naturais. Con-
forme a coordenadora da Pastoral da 
Saúde, Natalina Müller, na oportuni-
dade diversas pessoas estiveram no 
local tirando dúvidas e conhecendo 
os produtos expostos. “temos chá ver-
de e seco, ervas medicinais, remédios 
fitoterápicos, pomadas, óleo de mas-
sagem, xarope, gengibre, entre outros 
produtos naturais”, comenta. 

Natalina explicou que a equipe da 
Pastoral, em torno de 18 pessoas, se 
reúne mensalmente, onde estudam 
as plantas medicinais, seus princípios 
ativos, uso correto e benefícios. “devi-
do aos custos que temos na aquisição 
das ervas para confeccionar os produ-
tos, comercializamos os chás por um 
valor simbólico”, salienta.

Junto à ação da Pastoral da Saúde, 

a Paróquia São José Operário reali-
zou um brechó de roupas masculi-
nas, femininas, calçados e bijuterias. 
de acordo com a colaboradora da 
Paróquia, Maria Joana divina, os va-

lores arrecadados serão utilizados na 
construção das salas de catequese. 
“Os utensílios comercializados foram 
doados pela Fundação Nova Vida de 
Florianópolis”, esclarece. 

Colaboradoras auxiliaram na organização do evento

 Ilaine Rohden/ O Líder
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bombeiros Ocorrências

Obituário

NO trÂNSitO SOMOS tOdOS PedeStreS!

Radar fotográfico
O objetivo do radar fotográfico é prevenir aciden-

tes, diminuir mortes e lesões. a maioria dos acidentes 
registrados nas brs e SCs são por excesso de veloci-
dade, e esse radar registra imagens e fotos, dos veícu-
los que circulam com velocidade acima da máxima 
permitida, estabelecida através da sinalização da via.

essas imagens são transmitidas de forma online 
diretamente ao órgão executivo rodoviário de trânsi-
to, em Florianópolis. Ou seja, o policial que opera o 
equipamento no final do serviço, conecta ele no sis-
tema e baixa diretamente as informações, via online. 
Os agentes de trânsito sequer possuem acesso aos 
dados, portanto não sabem precisar quantos veículos 
foram autuados ou quem foi autuado.

a conduta mais adequada, portanto, ao motorista, 
é o respeito aos limites de velocidade, evitando assim 
acidentes e demais transtornos como o de pagamen-
to de multas e penalidades previstas na legislação de 
trânsito. 

amigo Motorista: respeite a velocidade da via, 
assim você estará evitando acidentes e protegendo a 
sua vida e das demais pessoas.

Major
Segalin

Das 08h do dia 30 de março às 08h do 
dia 31 de março

O Corpo de bombeiros de Maravilha 
efetuou dois atendimentos pré-hospitalares e fez nove vistorias.

Das 08h do dia 31 de março às 08h do dia 01 de abril
Os bombeiros de Maravilha atenderam duas ocorrências de aten-

dimentos pré-hospitalares, um acidente de trânsito e auxílio na pre-
venção no rodeio Crioulo e artístico de Maravilha.

Das 08h do dia 01 de abril às 08h do dia 02 de abril
Foram atendidas 11 ocorrências de atendimentos pré-hospitalares 

e duas ações preventivas, no rodeio e no estádio doutor leal Filho 
(CrM).

Das 08h do dia 02 de abril às 08h do dia 03 de abril
No plantão, o Corpo de bombeiros atendeu quatro ocorrências 

pré-hospitalares e um acidente de trânsito.

Neste domingo (01), entrou 
em vigor a exigência de placa com 
película refletiva para os veículos. 
a alteração da resolução 231, de 
2007, era prevista para 1º de ja-
neiro, mas o Conselho Nacional 
de trânsito (Contran) alterou o 
prazo.

a nova alteração vale para os 
emplacamentos novos. Quem fez 
o emplacamento antes de abril de 
2012 com uma placa sem a pelícu-
la e não mudar de município, não 
precisará refazer o emplacamen-
to. as especificações valem para 
veículos de quatro rodas ou mais, 

motocicletas, motonetas, ciclo-
motores e triciclos.

a diferença é que, agora, os 
veículos que tiverem a docu-
mentação transferida para outro 
município terão que refazer obri-
gatoriamente o emplacamento 
conforme as novas especificações. 
até então, as películas refletivas 
eram facultativas para os veículos 
e obrigatórias para as motos.

Conforme o departamento 
Nacional de trânsito (denatran), 
a obrigatoriedade das placas re-
fletivas visa aumentar a segurança 
no trânsito. isso porque em casos 

de visibilidade comprometida, 
como em situações de chuva, ne-
blina ou mesmo à noite, elas pos-
sibilitam a melhor visualização da 
distância do veículo em relação a 
outro.

Conforme a descrição publi-
cada em nota no diário Oficial da 
União de 02 de agosto de 2011, a 
película refletiva deverá cobrir 
a superfície da placa, excluindo 
a sua borda, sendo flexível com 
adesivo sensível à pressão, con-
formável para suportar elongação 
necessária no processo produtivo 
de placas estampadas.

entra em vigor a exigência 
das placas refletivas

aproximadamente 40 sacas de 
milho foram furtadas de um agri-
cultor de 63 anos, na linha São Pau-
lo, interior de Maravilha, na sexta-
feira (30).

Conforme a Polícia Militar 
(PM), o furto ocorreu na proprieda-
de do agricultor. ele informou aos 
policiais que no dia anterior havia 
colhido certa quantia de milho, 
deixando as espigas amontoadas 
na lavoura, e pela manhã, quando 

retornou para carregá-las, percebeu 
que havia ocorrido o furto de certa 
quantidade do produto, que após 
debulhado renderia em torno de 40 
sacas.

No local, a PM constatou que 
haviam rastros de trator, possivel-
mente utilizado para transportar o 
produto furtado. Foram efetuadas 
buscas e orientado o solicitante a 
registrar ocorrência na delegacia de 
Polícia Civil.

Cerca de 40 sacas de 
milho são furtadas

No sábado (31), por volta das 
09h40, na avenida araucária, a Polí-
cia Militar (PM) de Maravilha aten-
deu um acidente de trânsito com 
danos materiais.

envolveram-se o Fiat/uno de 
Maravilha, conduzido por um ho-
mem de 72 anos, e o Vw/fusca tam-
bém de Maravilha, conduzido por 
um homem de 60 anos. 

O acidente resultou em danos 
materiais em ambos os veículos, no 

uno os danos foram na porta dian-
teira e traseira esquerda, pára-lama 
traseiro esquerdo e calota traseira 
esquerda. Já no fusca, os danos fo-
ram no pára-lama dianteiro esquer-
do e pára-choque dianteiro.

de acordo com a PM, não foi 
confeccionado o boletim de Ocor-
rência de acidente de trânsito, em 
virtude dos veículos já terem sido 
removidos do local, desconfiguran-
do o cenário original do acidente.

Acidente de trânsito no 
Centro em Maravilha

Capotamento 
de veículo 

Motocicleta é 
furtada

No sábado (31), por volta da 01h30 
no km 611,3 da br 282, em Maravilha, 
a Polícia rodoviária Federal (PrF) 
atendeu um capotamento de veículo.

Foi um Fiat/uno mille brio, placas 
bGM-5484 de Maravilha que estava 
sendo conduzido por taivan borges, 
20 anos e tinha como passageiro Mai-
con Hollas, 19 anos. Os dois tiveram 
lesões leves.

Conforme a PrF, o condutor foi 
encaminhado para a delegacia de Po-
lícia Civil de Maravilha, em virtude de 
ser constatado estado de embriaguez.

Caminhões se envolvem em 
acidente de trânsito

a Polícia Militar (PM) atendeu na 
avenida Maravilha, por volta das 12h35 
de sexta-feira (30), um acidente de trân-
sito envolvendo o caminhão Mercedez 
benz de Chapecó/SC, conduzido por 
um homem de 22 anos e o caminhão 
Mercedez benz 915 de Maravilha, con-

duzido por um homem de 57 anos.
Conforme e PM, ninguém se feriu. 

a guarnição coletou os dados e orien-
tou os condutores, pois os veículos ha-
viam sido removidos do local. O fato 
ocorreu quando um dos caminhões 
efetuava manobra de marcha ré.

Na sexta-feira (30), por volta das 
22h, na rua Prefeito albino Cerru-
ti Cella, a Polícia Militar (PM) foi 
chamada para abordar um homem 
que empurrava uma motoneta de 
cor preta, que estava sem as chaves 
e sem o capacete, e o mesmo pedia 
ajuda para fazer ligação direta na 
mesma.

a PM localizou o homem com 
a moto Honda/biz de Maravilha/
SC, que foi identificado como d.V. 
de 32 anos. No primeiro momento 
relatou que a moto era de um primo 
seu, e após já não sabia quem era o 
suposto primo e nem a origem da 
motoneta.

em consulta ao sistema detran, 
a PM identificou o proprietário 
como sendo um jovem de 24 anos, 
onde foi entrado em contato com 
ele, que relatou, que a moto estava 
de posse da sua irmã. Foi constata-
do que a moto havia sido realmente 
furtada, sendo então dado voz de 
prisão para o autor do furto.

AMANDIO GONDOREK, de 65 anos, faleceu na madrugada 
de terça-feira (03), às 04h, no Hospital São José. Seu corpo foi 
velado na capela mortuária da Funerária Franke e sepultado no 
cemitério municipal de Maravilha.
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O técnico Vanderlei luxemburgo 
conheceu sua primeira derrota no co-
mando do Grêmio. após sete vitórias 
consecutivas e um empate, o tricolor foi 
derrotado na última partida, no estádio 
boca do lobo, pela equipe do Pelotas, 
em 1x0, jogo válido pela taça Farroupi-
lha, o segundo turno do Campeonato 
Gaúcho. Mesmo com a derrota, a equi-
pe de luxemburgo já está classificada 
para a próxima fase da competição. 
O comandante tricolor não gostou da 
postura dó time e classificou a atuação 
como “frouxa”. Vanderlei luxemburgo 
garante que diante do ipatinga, a postu-
ra da equipe será outra.

desfalque, Marco antonio com 
edema na panturrilha esquerda, não 
embarcou com a equipe para Minas 
Gerais. Por outro lado, luxemburgo 
conta com o importante retorno do za-
gueiro werley, que se recuperou bem 
de uma lesão na cartilagem de uma das 
costelas. dessa forma, da dupla titular 
de zaga, apenas Gilberto Silva segue 
fora, após fraturar o nariz na última par-
tida. a tendência é de que Vilson seja 
escalado ao lado de werley. 

No setor ofensivo, com Kleber 
Gladiador se recuperando de cirurgia, 

Facundo bertoglio deve continuar atu-
ando ao lado de Marcelo Moreno. an-
dré lima segue como opção no banco. 
O Grêmio está concentrado em Minas 
Gerais para o confronto de hoje, às 
19h30, diante do ipatinga,  no estádio 
ipatingão, jogo válido pela segunda fase 
da Copa do brasil, caso o tricolor vença 
por 2 gols de diferença, evita o joga da 
volta, no estádio Olímpico, em Porto 
alegre.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Maravilha conquista Copa 
São João de Futebol de Campo

GENOMA COLORADO

Ilaine Rohden / O Líder

Genoma é recepcionado com festa em Maravilha

Na tarde do último domingo (01) encerrou-se a 
Copa São João de Futebol de Campo. Saudades foi a 
campeã na categoria sub 12 e o Genoma Colorado de 
Maravilha conquistou o título nas categorias sub 14 e sub 
16. a competição iniciou na tarde de sexta-feira (30) com 
jogos nos estádios do aliança e do ipiranga. O evento foi 
promovido pela Prefeitura de São João do Oeste, Gover-
no de Santa Catarina, diva Sports e associação esportiva 
aliança. Participaram de 17 equipes, sendo de Santa Ca-
tarina e do Paraná.

Partciparam da Copa São João, observadores de 
grandes clubes e empresas. Um deles foi o observador 
técnico do internacional, luis Claudio 
Sanzi e também o representante da 
empresa Sport Quatro de Porto alegre, 
Jorge Gluitz.

a classificação final da competição 
foi à seguinte:

 Sub 16: 1º Genoma Colorado de 
Maravilha; 2º Pato branco; 3º Pinhalzi-
nho e 4º São João do Oeste.

Sub 14: 1º Genoma Colorado de 
Maravilha; 2º Pinhalzinho; 3º iaFa/
blumenau e 4º eFP Carioca de blume-
nau.

Sub 12: 1º Saudades; 2º Maravilha; 
3º Genoma Colorado de itapiranga e 4º 
São João do Oeste.

No sub 16, Maravilha conquistou o título em cima da equipe de Pato 
Branco

No sub 14, Maravilha venceu Pinhalzinho na final

Fotos: Vandro Welter / AI Prefeitura SJO

Internacional encara o Santos hoje em jogo decisivo
recheado de desfalques, dorival Júnior acredita na força do grupo colorado e 
espera o apoio da torcida para vencer o confronto. O técnico Vanderlei luxemburgo garante que a 

postura da equipe no jogo de hoje, será bem diferente 
do que foi contra o Pelotas, pelo Gauchão

após a vitória simples na última 
partida, diante do Canoas, pelo placar 
de 1x0, pela taça Farroupilha, o segun-
do turno do Campeonato Gaúcho, o 
internacional está concentrado para o 
confronto decisivo de hoje (04), com o 
Santos, no estádio beira rio. a equipe 
do técnico dorival Júnior está repleta 
de desfalques e conta com a força do 
grupo e o apoio da torcida para vencer 
o jogo e garantir vaga na próxima fase 
da taça libertadores da américa.

a semana está sendo pesada para o 
inter, além dos desfalques importantís-
simos para enfrentar o Peixe, de Muricy 
ramalho, o caso Oscar teve novo capí-
tulo. d’alessandro, ídolo da torcida e 
grande esperança para o jogo decisivo, 
é carta fora do baralho. lesionado, o ca-
misa 10 da equipe colorada não estará 
em campo na noite de hoje. Guiñazu, 
o pulmão do time e o “homem certo” 
para marcar Neymar, não treinou e está 
praticamente vetado. Oscar permanece 
fora da equipe e sua decisão de conti-
nuar treinando no beira rio, resultou 
em nova investida judicial do São Pau-
lo. O departamento jurídico do clube 
paulista entrou com uma representa-
ção contra o inter, no Superior tribunal 
de Justiça desportiva (StJd), acusando 
o colorado de aliciamento do jogador. 
Caso o tribunal faça a denúncia contra 

o colorado,  tanto Oscar quanto o clube 
gaúcho serão punidos. a punição prevê 
multa de até r$ 100 mil e punição de 60 
a 180 dias sem jogar. 

em meio a tudo isso, a boa notícia 
é o retorno de Jesus dátolo, o argentino 
está recuperado de dores musculares 
na coxa direita. Com boas atuações e 
gols importantes, o argentino vem ga-
nhando a confiança de dorival Júnior 
e já conquistou o torcedor colorado. 
dátolo deve ser o substituto imediato 
de d’alessandro no meio campo para 
o jogo de hoje. tanto o torcedor quanto 
a equipe colorada, encaram a partida 
com ares de decisão. No decorrer da 
semana o técnico do Santos, Muricy 
ramalho, criticou a escolha do árbitro 

para o jogo. Sandro Meira ricci já se 
envolveu em polêmicas com o atacante 
Neymar e chegou até a ganhar um pro-
cesso judicial do craque santista, sendo 
indenizado a r$ 15 mil, após Neymar 
ofender o árbitro em suas redes sociais. 
Fernandão, diretor de futebol do inter, 
afirmou que a reclamação de Muricy  
serve para tentar “condicionar” a arbi-
tragem.

O possível time encaminhado por 
dorival Júnior para o jogo da noite deve 
contar com Muriel; Nei, rodrigo Mole-
do, Índio e Kleber; elton, Sandro Silva 
(bolatti), tinga, dátolo e dagoberto; 
leandro damião. O jogo será às 21h 50 
desta quarta-feira (04), no estádio beira 
rio, em Porto alegre.

Jesus Dátolo está recuperado e deve enfrentar o Santos

Globoesporte.com

Globoesporte.com

Grêmio enfrenta o Ipatinga em 
Minas pela Copa do Brasil

Werley está recuperado e volta à 
zaga do Grêmio para o jogo de hoje
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Esporte

CrM continua em busca da 
primeira vitória

ESTADUAL

O Campeonato estadual de 
amadores de 2012, Fase Oeste, teve 
sua segunda rodada no último final 
de semana. ao todo foram nove 
jogos. em Maravilha o CrM/roto-
plast recebeu o Cometa de itapi-
ranga, no último domingo (01), às 
15h30.

O CrM abriu o placar e termi-
nou o primeiro tempo com 2 x 0 
sobre o Cometa, mas no segundo 
tempo a equipe de itapiranga vol-

tou melhor e acabou virando o pla-
car e conquistando a sua primeira 
vitória no estadual, por 5 a 2. Já o 
CrM teve sua segunda derrota no 
campeonato, não conquistando 
nenhum ponto até o momento.

No próximo domingo (08) não 
haverá rodada em virtude da Pás-
coa. O próximo jogo do CrM será 
no dia 15 de abril quando enfrenta 
o Canarinho de Pinhalzinho, que 
vem de uma vitória de 2 a 1 sobre o 

Cometa de itapiranga e de um em-
pate em 0 a 0 com ipiranga  de São 
José do Cedro. 

resultados da segunda roda-
da: Canarinho 0 x 0 ipiranga; CrM 
2 X 5 Cometa; Guarani SMO 2 X 1 
aJaP; CMe Palmitos 2 x 0 Horizon-
te; Quilombense  3 x 1 Soerca; Serc 
Guarany 3 x 0 Olaria; Olimpicos 2 x 
2 Oeste; Cruzeiro 3 x 0 tangarense 
e Vinhedo 0 x 1 Copercampos.

a coordenação geral do Cam-

peonato estadual de amadores 
pede aos clubes participantes que 
tenham durante seus jogos, três 
vias com a relação de atletas e se 
possível vias de seus bid acumula-
do retirado no site da CbF: www2.
cbf.com.br/boleto, pois a coorde-
nação possui relações de atletas 
entregues de forma ilegível e de má 
conservação, sendo que é por meio 
desta relação que se faz o controle 
de cartões e gols.

7ª rodada do 
campeonato 
teve três jogos

Modelo

No último domingo (01) a li-
nha Salete foi sede da 7ª rodada do 
Campeonato de Futebol de Cam-
po de Modelo. Folgaram nesta ro-
dada as equipes do Grêmio Poço 
torto e da Pitinga. Os jogos foram 
os seguintes: inter do Cedro 1 x 3 
tuíuti “a”; edificar Construtora 6 
x 2 Cruzeiro da linha Saudades e 
Juventude lageado Pedro 1 x 1 tu-
íuti “b”.

a próxima rodada será realiza-
da somente no dia 22 de abril na 
linha lageado Pedro. 

Bom Jesus do Oeste Tigrinhos

Final do Campeonato de 
Bocha foi realizada

Agropecuária Verdes 
Campos lidera 
campeonato de suíçoNa linha Jundiá foi realizada 

no domingo (01) a última rodada 
do Campeonato Municipal de bo-
cha de bom Jesus do Oeste, onde 
foram conhecidos os melhores 
colocados de cada categoria e tam-
bém as equipes campeãs.

Melhor individual: Cancha ba-
ron; melhor dupla: Nova alegria 
linha lamb e melhor trio: lamb. 
O 1º lugar equipe ficou com Nova 
alegria linha lamb; 2º lugar Gru-
po de bochas linha Jundiá; 3º 
lugar XV de Novembro e 4º lugar 
Cancha baron.

O diretor de esportes José Mil-
ton Garmatz agradece a participa-
ção de todas as equipes e das torci-
das, que foram fundamentais para 
o sucesso de mais um Campeonato 
Municipal de bocha, e também pa-
rabeniza as equipes campeãs. Equipe Nova Alegria da Linha Lamb foi a grande campeã

 Janiara Keller

No último sábado (31) foi rea-
lizada a 4ª rodada do Campeonato 
Municipal de Futebol Suíço edição 
2012 do município de tigrinhos. 
No primeiro jogo a equipe da agro-
pecuária Verdes Campos marcou 
dez gols em cima da equipe Sport 
boys que marcou apenas um; já a 
equipe do Ouro Verde jogou com 
Vai ou racha permanecendo no 
0 a 0; Fluminense venceu por 2 x 
1 a equipe de dudu lavacar; para 
finalizar a rodada JK Materiais de 
Construção venceu a equipe do 
Sertãozinho pelo placar de 2 x 0.

Na liderança da competição 
está a equipe agropecuária Verdes 
Campos com dez pontos e em 

seguida a equipe do Fluminense 
com oito pontos. a artilharia do 
campeonato no momento está 
entre os atletas daniel lapazini da 
equipe Vai ou racha e douglas da 
equipe Fluminense, ambos com 
seis gols cada.

a quinta rodada será no pró-
ximo sábado (07), com início às 
13h30 no campo do Ouro Verde, 
com os seguintes jogos:
Masculino: dudu lavacar x JK Ma-
teriais de Construção
Sertãozinho x agropecuária Verdes 
Campos
Vai ou racha x Fluminense
Sport boys x Ouro Verde
Feminino: destreinadas x tigre

Fluminense está na segunda colocação do campeonato com oito pontos 

Elisangela Rossatto/ Prefeitura

No último sábado (31) a equipe 
dMe/Magrini Judô Clube partici-
pou da Copa estadual Camilo Pen-
so de Judô e do estadual Sub 17, na 
cidade de Videira/SC, conquistan-
do mais uma vez excelentes resul-
tados. a equipe foi comandada pelo 
sensei Juliano Siebel. 

Resultado da Copa Camilo 
Penso:

Categoria pré-mirim: peso leve 
(22/25kg) - Campeão luiz Felipe 

Fulber Schmidt; 
Categoria infantil: super-ligeiro 

(26/28kg): Campeão luan Feli-
pe Corrêa;  peso leve (33/36kg): 3º 
lugar Gabriel Soares; peso meio-
médio (36/40kg): 3º lugar Jackson 
rodrigues da rosa; peso meio leve 
(33/36kg): campeão adriano enri-
que França.

Categoria sub-13: peso ligeiro 
(28/31kg): 3º lugar Jian Carlos Cor-
rêa; peso (34kg): 3º lugar daniela 
Thayna de Campos Pereira; (60kg): 

campeã andressa de Oliveira.
Categoria sub-15: meio-médio 

(52Kg): 3º lugar lílian Caroline da 
Costa Schell; meio-leve (42kg): 2º 
lugar Karolaini tatiane de Campos 
Pereira.

Resultado do Estadual Sub17:
Peso ligeiro (50/55kg): 5º lugar 

leonardo Soares; pesado (+70kg): 
5º lugar evanessa de Oliveira e pe-
sado (+70kg): 3º lugar Cristina le-
dur.

dMe/Magrini Judô Clube destaca-se 
em competição
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Dupla
Oneide
Maravilha

Celso 
ledurGrenal

HOJE
Às 22h no único estádio da Copa 

do Mundo do rio Grande do Sul te-
remos um jogo desses para parar o 
brasil. Sim, escrevo sobre o jogo in-
ter e Santos, pois estarão em campo 
quatro títulos da libertadores e três 
títulos mundiais FiFa. Nós colorados 
temos que fazer a nossa parte, lotar 
o estádio e incentivar o campeão de 
tudo do início ao fim, pois o técnico 
dorival Júnior tem vários desfalques 
na equipe, d’alessandro, Guiñazu e 
Oscar. Só tinga, titular do meio cam-
po atua. então aí vai o provável time: 
Muriel, Nei, Moledo, Índio e Kleber, 
bolati, elton, tinga e dátolo, dago-
berto e damião. 

ENQUANTO
eles estão em ipatinga no 

interior mineiro no vale do 
aço para levar ferro, devida-
mente carimbados na boca 
do lobo, o luxa já disse que o 
ipatinga não é tão desconhe-
cido assim, pois disputa a se-
gunda divisão mineira, para o 
qual ele, luxemburgo, já per-
deu quando era técnico do 
atlético Mineiro, então quem 
avisa amigo é.

de
Novo o colorado campeão de tudo é o melhor, após mais uma vitória pelo Cam-

peonato Gaúcho, taça Farroupilha desta vez a vítima foi o Canoas, gol dele, leandro 
damião que será o maior goleador de todos os tempos no internacional.

EXPLICANDO
Que o internacional é o líder 

do segundo turno do Campeonato 
Gaúcho com 16 pontos ganhos e 
também possui a melhor pontua-
ção do geral, 32 pontos. isto signi-
fica que irá decidir tudo em casa, 
mas para nós isso pouco muda, 
pois na decisão do Gauchão do 
ano passado fizemos a festa na 
casa deles, quando os derrotamos 
mais uma vez, levantamos a taça 
com direito a volta olímpica para 
o desespero dos azulões que em 
breve serão comandados pelos 
portugueses.

laMeNtO
Que o CrM/rotoplast foi 

derrotado novamente no Cam-
peonato estadual de amadores 
no último domingo (01), per-
deu para o Cometa de itapiran-
ga por 5 x 2, e complicou-se na 
tabela de classificação, precisa 
buscar pontos fora o que não é 
nada fácil, pois tem no seu gru-
po adversários poderosos, por 
exemplo Guarani de São Mi-
guel do Oeste, ipiranga do Ce-
dro, os dois representantes de 
Pinhalzinho aJaP e Canarinho 
e o próprio Cometa de itapiran-
ga, para quem perdeu. Como 
fato positivo ficou por conta da 
torcida, que lotou o estádio e 
incentivou o time. 

Grêmio rock

PRIMEIRO DE ABRIL, 
PEGADINHA DO MA-
LANDRO

Pessoal do Cometa aplicou a pegadinha 
do malandro (1º de abril) para cima do CrM, 
deixou o time de Maravilha abrir 2 a 0 no pri-
meiro tempo. Na segunda etapa, encerrou a 
brincadeira aplicando 5 a 2 no placar. Os “ale-
mão” estão rindo a toa em itapiranga. então 
tá tchê, os jogadores de Maravilha estão mor-
didos, tem volta!

FUNdO dO baÚ
No dia 04 de abril de 1989 mor-

re GeSSY liMa. O autor dos qua-
tro gols do Grêmio nos 4 a 1 sobre 
o bOCa JUNiOrS na bombonera 
faleceu cedo, aos 54 anos. Gessy 
atuou no Grêmio entre 1956 e 1963, 
onde conquistou nada menos que 
sete títulos estaduais em oito anos 
de clube. apesar de craque, Gessy 
nunca gostou de futebol. aos 26 
anos, após se formar em odontolo-
gia, abandonou o futebol e nunca 
mais deu entrevistas. 

REMENDANDO

NeM JeSUS dÁtOlO SalVa!
O maior drama do “colunista imparcial” é a lembrança do Guiñazu e do Moledo correndo 

atrás do Neymar. Guiñazu ficou tão abalado que deu até dor de joelho. Vai ser um totó e adeus 
libertadores. d’alessandro já amarelou, Neymar mandou recado... “nesta quarta-feira (04) te-
remos outro show na libertadores”. estou até escutando o narrador Pedro ernesto, gritando no 
aterro: “NeYMar é demais, demóóóiiis”...

NOVOS MaNtOS 
dO GrÊMiO

Festa linda o lançamento da 
nova camisa do imortal dos pam-
pas, o uniforme principal foi inspi-
rado na equipe que atuou na estréia 
do estádio Olímpico na vitória de 2 
a 0 sobre o Nacional do Uruguai, no 
ano de 1954. a camisa número dois 
faz uma homenagem ao grande 
time de 1962. dá-lhe Grêmio, vamos 
eliminar o ipatinga hoje mesmo.

“é TOISS”
Neymar do Santos e 

Gabriel do Grêmio criaram 
a comemoração, “é toiss”, 
significa “é noiss” (é lin-
guagem de jogador). Ney-
mar faz o gol e comemora 
com a letra t, com os dois 
braços. Vamos conferir 
hoje no remendão.



Genoma Colorado conquista Copa São 
João de Futebol de Campo nas categorias 
sub 14 e sub 16

DIRETO AO 
PONTO

MEDICINA E 
SAúDE

RADAR

A/11

E/01

A/09 A/03Luiz Cláudio 
Carpes

Wolmir Hübner Dr Geovani 
Delevati

teMPO

290 170

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

Ilaine Rohden/O Líder

FESTA EM MARAVILHA


